
La Base puede 
ser el 
aeropuerto 
comercial de la 
zona sur 

La Comunidad de Madrid 
estudia la posibilidad de 
plantear al Ministerio de De
fensa un proyecto de actua
ción para que la base aérea 
de Getafe pueda recibir tráfi
co aéreo de carácter comer
cial. Si el proyecto llegase a 
cristalizar Getafe podrá reci
bir vuelos de carácter nacio
nal y regional, siempre que 
los aparatos sean de t_amaño 
pequeño y medio. Esta ac
tuación se enmarca en un 
plan de iniciativas para ree
quilibrar los equipamientos 
del norte y el sur. Según pa
rece, la idea ha sido bien en
cajada por los alcaldes de la 
zona, que se disponen a estu
diarla, pese a que no existen 
fechas de trabajo concretas. 

La depuración 
del Manzanares 
empezará este 
año 

Luis Maestre, Director 
General de Medio Ambiente 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, ha asegurado que 
este año se hará la depura
ción de la cuenca del Manza
nares, Luis Maestre explicó 
que queda aún pendiente la 
cuenca alta y la baja. El pri
mero de estos tramos se aco
meterá este año, quedanoo 
pendiente la zona baja, que 
discurre por nuestro término 
municipal, a la que se dará 
una solución entre este año y 
el próximo. 
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POLEMICA POR EL CENTRO 
DE MINUSVALIDOS 

Getafe ~ontará co~ ~n centro de 
atención especializada para 

minusválidos psíquicos que tendrá ca-
pacidad para 120 personas ingresadas 
en régimen de internado y 80 como 
mediopensionistas, que serán atendi
dos con carácter absolutamente gra
tuito. La construcción supone más de 
326 millones .de pesetas y precisará del 
trabajo de 126 especialistas. Sin em-

bargo, no todo el mundo parece estar 
satisfecho con la instalación del cen
tro. En concreto, la Asociación de Ve
cinos del Sector·111 ha enviado una 
nota al alcalde en la que se queja de 
falta de terrenos para «equipamientos 
propios». El Ayuntamiento ha contes
tado con contundencia, habrá centro 
de minusválidos psíquicos, y polémi
ca. 

Un empleado de 
CASA detenido 
por robar 
40 millones en alta 
tecnología 

Rufino Morales Gaitán, emplea
do de la factoría CASA de Getafe, 
ha sido detenido por la policía y 
puesto a disposición judicial, bajo 
la acusación de haber sustraído 
presuntamente material de alta 
tecnología, valorado en cerca de 40 
millones de pesetas. 

Además del empleado de la fac
toría CASA, han sido detenidos los 
hermanos Jesús, Pablo y José Luis 
Nieto, propietarios de un taller de 
reparación de piezas hidráulicas, y 
Emilio Martín Tena, responsable 
de un taller de matricería, acusa
dos presuntamente de comprar 
parte del material sustraído. 

El descubrimiento de los hechos 
tuvo lugar de~pués de que la direc
ción de la empresa descubriera la 
falta de determinados aparatos de 
alta precisión. La policía de Getafe 
puso «un cebo», que poco después 
desaparecería. Las sospechas en
tonces se centraron sobre el citado 
empleado, que fue seguido e inter
ceptado en Torrejón de la Calzada, 
donde se descubrió que en la fur
goneta que conducía llevaba mate
rial por valor de unos 20 millones 
de pesetas. 
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Las madres contra la 
droga se concentraron 
ante el Ayuntamiento 

El Ayuntamiento cortará los cables del vídeo 
comunitario a finales de mes 

Antes de que finalice este 
mes, el Ayuntamiento corta
rá los cables que permiten la 
transmisión por medio de ví
deo comunitario, si los res
ponsables de estas instalacio
nes no lo hacen voluntaria
mente. Alrededor de 3.000 
getafenses se quedarán sin 
este servicio que en las condi
ciones actuales reciben de 
manera presuntamente ile
gal. 

cableado exterior será objeto 
de la actuación del Ayunta
miento, son Vídeo Imagen, 
Tecavisa, Nueva Imagen y 
Procono. 

cho careciendo de todo tipo 
de licencias municipales y, 
según el responsable de Con
sumo, en ningún momento 
han demostrado interés por 
obtener los permisos perti
nentes. 

«Las Madres Unidas Con
tra la Droga» se concentra
ron ante las puertas del 
Ayuntamiento para llamar la 
atención a los políticos loca
les sobre un problema que a 
todos preocupa; la concentra
ción, que duró más de una 
hora, se disolvió después de 
que el grupo entregara un do
cumento en el que, entre 
otras cosas, denuncian «el 
deterioro del ambiente en 
que se mueven nuestros hi
jos» y pedían la «búsqueda 
de respuestas alternativas a la 

cárcel para el drogadicto y 
una atención esmerada a ni

. ños y familias inmersos en si
tuaciones carenciales». 

Los&.000 
Por otra parte, según mani

festó el concejal de Consu
mo, José Luis Rivas, la 
OMIC atenderá las quejas de 
los usuarios que se sientan 
perjudicados por el corte mu
nicipal. Las empresas, cuyo 

Las empresas que han ex
plotado el servicio lo han he-
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OPINION 

EDITORIAL 

VIDEOS Y PAELLERAS 

1,-U I problema 
planteado por 

~ la instalación 
de vídeos comunitarios en Getafe lleva 
visos de solucionarse; pero la misma so
lución va a plantear otros problemas no 
menos enjundiosos. 

El Ayuntamiento ha hecho y hará, en 
este caso, lo único que puede hacer, to
mar el rábano por las hojas y cortar el 
cableado. Que no será porque no se ha 
avisado. Hasta la saciedad. Las empre
sas del ramo sabían que sin licencia de 
apertura no podrían iniciar sus activi
dades, pero no hicieron caso. Sabían 
que el cableado ha de ser subterráneo 
(tal como previene el Plan General de 
Ordenación Urbana); pero se dedicaron 
a lanzar cables de calle en calle, de fa
chada en fachada, de acera en acera y 
de casa en casa. Como una araña dejar
dín. 

Por si faltaba algo, una reciente ley, 
la de Ordenación de las Telecomunica
ciones, establece que los vídeos comu
nitarios no pueden ocupar dominio pú
blico. El Ayuntamiento no sólo avisó, 
también dio plazos para que esas em
presas, «sordas como tapias», se pusie
ran al día. No lo han hecho. Ninguna. 

Solución definitiva: el pasado 4 de fe
brero decidió el Pleno municipal que en 
1 O días tenían que estar retirados todos 
los cables instalados en el término geta
feño, pues de no hacerlo, el mismo ente 
institucional procedería a ejecutar la 
norma, cargando los gastos a las perti
naces empresas. 

No parece que éstas vayan a entrar 
por el aro legal y los principales afecta
dos van a ser, como siempre, los contri
buyentes, los ciudadanos de Getafe. 
Porque muchos de ellos habrán pagado 
ya alguna cuota, o algún gasto de insta
lación y se van a quedar compuestos y 
sin vídeo comunitario. Mención aparte 
es que también ellos podrán ejercer ac
ciones legales contra esas impresenta-

bles empresas que han abusado de la 
confianza prestada, que han hecho de 
su capa un sayo, que se han saltado le
gislaciones y avisos a la torera en todo 
momento, como si no fuera con ellas; 
pero, en cualquier caso, serán los pre
suntos usuarios los más perjudicados. 

Y es que hay mucho buitre y que nos 
perdonen los majestuosos señores de las 
cumbres. Mucho zascandil y arrebata
capas que, con esto de la «nueva tecno
logía», los canales privados de televi
sión, los vídeos, etc., está haciendo su 
agosto, su septiembre y su octubre por
que en cualquier mes afloran y en cual
quier mes ganan, como la mala hierba. 

Sería recomendable que los usuarios 
se informaran previamente en las ofici
nas municipales, en la OMIC (Oficina 
Municipal de Información al Consumi
dor) concretamente, a la hora de pen
sarse y solucionar que quieren colocar 
en sus casas el dichoso vídeo comunita
rio; para evitar males mayores, saben. 

Claro que, ante la pérdida de medraje 
comercial de unos, aparece la ganancia 
para otros. Nos referimos a quienes ins
talan antenas parabólicas, con las cua
les se recoge la señal de aquellas emiso
ras que emitan en la onda pertinente. 
Como que se han visto surgir pantallas 
parabólicas en varios inmuebles, como 
paelleras al sol, para cuya instalación 
no hacen falta permisos especiales, sí el 
municipal. 

Ante el descrédito de unos, la boyan
tía de otros. Ley de vida; pero el ciuda
dano tendría que estar más informado, 
más al día de lo que son las nuevas fór
mulas de comunicación y el «negocio» 
que las rodea y así no se encontraría 
con un vídeo comunitario pagado y sin 
funcionar, por ejemplo. Aunque puede 
que ya esté pensando en colocar una 
«paellera» en su vida. 

De todas formas, infórmese antes de 
hacerlo. No pierde nada. 
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U 
na llamada ecologista en las paredes de Getafe. «No matar 
focas pa vestir zorras.» Desgraciadamente la benignidad de 

este invierno no ha servido para evitar la masacre anual de 
estos animalitos. Nos referimos a los primeros, evidentemente. 

• El antiguo emplazamiento de la factoría ERICSSON en nues
tro municipio, ha pasado - como todo el mundo sabe- a ma
nos del Ayuntamiento para en él ubicar, entre otras cosas, la 
Policía Municipal y un Centro de Tecnología avanzada. Bien. 

Pues los avanzados han sido los raterillos, cleptómanos y «cho
rizos» que de vez en cuando afloran como hongos en sótano. 
Mientras la Policía Municipal miraba hacia un lado, por el otro 
se llevaban lo que no está en los escritos: llaves, fresas, tornos, 
utillaje, acero, plomo, cobre, cañerías, griferías, soldaduras, cali
bres y toda suerte de materiales. Como si fuera un rastrillo de 
quincalleros sin vigilancia alguna. 

Así que ya sabe, si quiere un cortafríos, por ejemplo, acérquese 
por ERICSSON y provéase, la Policía Municipal tendrá mucho 
gusto en acompañarle. 

• ¿Saben ustedes a quién le van a dar el Premio «Perezoso del 
Año»? Al Director del Centro Municipal de Cultura, por echar 
un año en entregar los Premios Silverio Lanza a los agraciados y, 
después de tanto tiempo, no haberse enterado nadie. Ni los mis
mos premiados. 

• Estaría bien que de una vez por todas contara el Ayuntamien
to a los vecinos de La Alhóndiga cuándo va a terminarse definiti
vament~ el aparcamiento de la plaza Tirso de Molina. Y si no es 
culpa suya esta insufrible demora y sí de la familia de irresponsa
bles que colocó el interdicto de obra nueva, cuándo se pueden 
empezar las acciones legales contra estos hijos de Falcon Crest. 

• La empresa de Autobuses Urbanos del Sur - los «adevas» de 
marras, ya saben- van a colocar más y mejores autobuses en sus 
líneas, no se sabe cuándo pero lo van a hacer. También van a 
incrementar la periodicidad del servicio para que nadie tenga que 
esperar cuarenta minutos bajo la marquesina - donde las 
haya- , aguantando fríos, agua y otras inclemencias a las siete de 
la mañana, por ejemplo. En vez de tardar cuarenta minutos, tar
darán treinta y nueve. Una maravilla. Eso es superarse y ser una 
empresa a nivel europeo. El Concejal de Transporte está que no 
cabe en sí. Y luego dirán que el transporte es caro. Ganas de mo
ler. 

• El Instituto de Estudios «Alonso de Covarrubias» no tiene aún 
Presidente ni Junta Directiva, pero todo eso lo va a tener el próxi
mo mes de marzo. ¿Se apuestan algo a que no será Presidente el 
«doble pelota»? Podemos perder la apuesta, pero así de temera
rios somos. Sabemos de buena tinta que la juventud de Getafe se 
ha hecho con el dominio del Instituto. Hora era y es. 

• En Madrid el viandante se hubiera podido encontrar con Ban
das Municipales de varios pueblos de la Comunidad, haciendo 
las delicias de grandes y pequeños en las plazas principales de la 
Villa del Oso y el Madroño, que estamos en carnaval y la diver
sión es su característica sustancial. 

La Banda Municipal de Getafe estaba en la Puerta del Sol y 
durante una hora, la música y el nombre de Getafe sonó con 
fuerza en el principal mentidero de la metrópoli. Elogiable inicia
tiva. 

• ¿Quiere decirnos alguien qué se puede hacer para no caer en el 
ridículo de volver a salir en los «papeles» este pueblo, por culpa 
de esa fijación camelluna y desorbitada de realizar paellas y coci-

. dos gigantes para salir en el desdichado «Libro de los Récords»? 
· ¡,No sería mejor utilizar el dinero que pudiera costar esa impre

sentable «horterada», descalificante, en proveer a entidades cul
turales de nuestro municipio? 
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OPINION 

LA DOBLE MORAL 

S 
I en el Sector III se va a realizar un Centro Social para Minusváli
dos Psíquicos, estaba cantado que alguien iba a decir que «no 
quiere retrasados mentales» o «tontos» en la cercanía de su precio-

. so jardín. 
Menos mal que se va a llevar a efecto tal Centro Social, porque la razón 

y la solidaridad no podían ser socavadas una vez más, e impunemente. 
Pero llama la atención y duele que haya quien pueda decir, «n.o estamos en 
contra de que se haga, pero en otro sitio». Lo decía el portavoz de asuntos 
sociales del Centro Democrático Social en el Ayuntamiento de Getafe. Y 
encima arguye que (seguro que para disculpar su mala conciencia) «es que 
no están construidos los servicios mínimos indispensables». Medalla. Hay 
que darle una medalla. Por generoso e inigualable «bailarín en la cuerda 
floja». 

lógicos de nuestra entronizada sociedad de consumo. Podemos enfadamos · 
por el racismo ario de los sudafricanos y nos encalabrinamos, haciendo 
otro tanto, cuando una familia gitana viene a vivir al piso de al lado, o en 
las chabolas de la esquina o cuando un churumbel se acerca y nos pide para 
comer. Pero no somos racistas. No señor. 

Somos capaces de partimos el pecho a golpes de puño en cualquier acto 
religioso y, al tiempo, darle una patada a nuestro perro o mirar despectiva
mente al primer pobre de solemnidad que se nos ponga a tiro. Somos la 
sociedad de la dualidad. De la doble moral. Todo bien. Todo mal. Según 
nos vaya. Moralidad de conveniencias. Moral de buhardilla. Lagrimillas 
por los niños etíopes, cerrazón mental y dureza de corazón con nuestros 
deficientes físicos (menos) y psíquicos (siempre más, porque son los que 
menos se pueden valer). 

Otros, en el lado contrario del arco de representación política de nues
tro municipio, o sea, Izquierda Unida, se despachan diciendo: «No, no. Lo 
que hay que hacer es no construir nada, sino integrar a los deficientes 
psíquicos en los colegios públicos existentes.» O algo parecido. 

Esta moralidad cristiana, esta ética occidental está chapada de insopor
tables vigencias farisáicas, cínicas, con doblez. «Comprendo el problema, 
pero no lo quiero cerca.» Es increíble, pero cierto. Y lo mismo dormimos 
como beatíficos arcángeles. 

El caso es que, aparentemente, nadie quiere cerca a los minusválidos 
psíquicos. Si acaso, los padres de los mismos y algún que otro «sensible». 
Pero la razón brilló, y la solidaridad, y la generosidad, y el amor. Amor por 
todo lo que esté vivo. El Centro Social se hará. Vaya que si se hará. 

En nuestra civilización occidental, cristiana, ética, competitiva, resigna
da unas veces, revolucionaria otras y cambiante síempre, apoyada en los 
valores intelectivos y naturales del ser humano, detentadora (muchas veces, ' 
«de boquilla») de «verdaderos e inmutables valores» de caridad y esperan
za, se actúa (según la consigna cambiante de los tiempos) por impulsos y, 
por ende, sin una conciencia clara de por qué y cómo hacer las cosas. De 
ahí que, en la mayoría de las ocasiones, estemos más a lo que propiamente 
concierne que a lo que los demás necesitan. Ejemplos: a millares. 

En fin. Lo que importa es que, pese a todo, se va a realizar la obra 
mentada y es de esperar que esté suficientemente dotada, porque «ellos», 
esos «niños distintos», son los que como los niños de Etiopía, los negros de 
Sudáfrica, los torturados de cualquier manera, los prostituidos, los droga
dictos, son los que necesitan verdadera ayuda, incondicional entrega. 

Más. Necesitan que se cambie de una vez para siempre esa moral de 
beaterio, charanga, pandereta y romería por una verdadera moral de pres
tación, de trabajo, de denonado servicio, de acercamiento pleno a una 
necesidad concreta que, por consentirla, nos hace mediocres, intolerable
mente mediocres. 

Podemos indignamos con el hambre en lugares deprimidos y depri
mentes, pero consentimos la mendicidad en nuestras calles o que se au
menten los presupuestos de armamento. Podemos sofocamos con la tortu
ra, empleada en las dictaduras lejanas y cercanas y en cambio aguantamos, 
presuntamente, que se apaleen anarquistas hasta la muerte en nuestras 
cárceles. Podemos deshacemos en improperios contra el manejo ideológico 
en los países socialistas o la corrupción mafiosa de americanos, tahilandeses 
o sicilianos, pero aguantamos proxenetas, droga y delincuencia como males 

«Ellos», más que nadie, en absoluto tienen la culpa de su situación; 
pero nosotros sí que la tenemos de no hacerles llevadera, útil, prolífica e 
integradora la vida que les ha tocado vivir. Aunque sólo sea porque no 
quisiéramos que a un hijo o allegado nuestro en esa circunstancia, hubiera 
que colocarlo lejos de los suyos, donde no se le vea, donde «no dé que 
decirn, donde iban los apestados, en cualquier Molokai de nuestra cristianí
sima y dual civilización. 

Manuel Morajudo Manzanet 

Irregularidades en 
el transporte · 

Por medio de las páginas de 
este periódico quiero dar una 
queja, creo que más que justi
ficada, contra la empresa de 
transportes Autobuses Urba
nos del Sur que, como saben, 
enlaza «regularmente» Getafe 
con Madrid. 

La línea a la que como usua
ria cotidiana me refiero en 
concreto, es la que une la zona 
de Virgen de Fátima con la 
Glorieta de Embajadores. 

La empresa, en sus listas de 
horarios, informa que la fre
cuencia de paso de estos auto
buses es de 20 minutos, pero 
esto realmente es pura teoría. 
Y o, como persona afectada, 
puedo asegurar que hay veces 
que la espera se prolonga hasta 
35 o 40 minutos; circunstancia 
bastante irritante, y que por 
habitual está llegando a con
vertirse en costumbre. En las 
horas punta, la consecuencia 
inevitable de esta escasez de 

CARTAS AL DIRECTOR 
EL PROGRESO DE GETA
FE publicará en esta sección 
todas las opiniones que se nos 
remitan con la única limita
ción del espacio, un folio me
canografiado a 60 espacios y 
se adjunte la fotocopia del 
DNI. 

autobuses es la masificación de 
personas en cada uno de ellos 
que acierta a pasar. Realmente 
los achuchones, empujones y 
pisotones que se soportan en 
este trayecto, que gracias a 
Dios es corto, hacen que el via
je se haga verdaderamente in
sufrible. 

Pienso que con los precios 
que se pagan por este recorrido 
se tiene derecho a un transpor
te digno, y no a un viaje peno
so. Pero este descontento por 
parte de los usuarios no parece 
inquietar lo más mínimo a la 
empresa que, una y otra vez, 
desoye las quejas. 

Es una lástima que después 
de haber hecho esfuerzos por 
mejorar su imagen, supliendo 
aquellas viejas antiguallas por 
las modernas y confortables 
camionetas que actualmente 
funcionan en este recorrido, 
no lo hayan hecho así con el 
servicio que nos ofrecen, que 
sigue siendo pésimo. 

Ana Sánchez 

Sobre el 
Certamen de 
Silverio Lanza 

Se nota, señor Amorós, que 
es usted un «tifosi» de la cultu
ra, un «ultracul» militante, un 
inquilino perpetuo de ésta su 
casa, porque si no, sería impo
sible su culta desazón cuando 
ni siquiera ha concursado en el 
Certamen de Silverio Lanza a· 
cuya organización usted tan 
generosamente ha descalifica
do. 

¿ Qué pretende decir, señor 
Peñalba, con esa frase: «aun
que sea a través de la tapadera 
inepta y lánguida»? Mire us
ted, apto y vivaz tapón, sería 
conveniente que, antes de es
cribir por mano de ganso, se 
leyera las bases del Certamen, 
porque difícilmente se puede 
uno colocar en la cuesta del in
sulto sin tener conocimiento 
previo de lo que se va a decir. 

Permítame, don Segundo, 
un pequeño consejo: si usted 
tiene algo que decir al Ayunta
miento, al Alcalde o al partido 
al que pertenece, hágalo. Na
die se lo impide. Pero le ruego 
no ataque más a través mío a 
ninguna institución porque no 
estoy dispuesto a consentírselo 
ni a ser el espejo de su cobar
día. 

Andrés García Madrid 

«Guarro de San Antón» 

A propósito de la celebra
ción de la festividad de San 
Antón, el pasado domingo díá 
17, quisiéramos efectuar algu
nas observaciones sobre la 
misma: 

La conservación e incluso la 
recuperación de festividades y 
tradiciones es una tarea que 
debe ser elogiada, siempre y 
cuando éstas no contengan 
componentes de desconsidera
ción, agresividad y violencia 
para con los animales. 

La festividad de San Antón 
tiene como fin la bendición y 
el homenaje de aquellos seres · 
que acostumbramos a llamar 
domésticos y que comparten 
con nosotros momentos agra
dables y felices. Hasta aquí la 
cosa va más o menos bien. 
Pero incomprensiblemente, el 
acontecimiento se toma para
dójico. Los máximos benefi
ciarios de dicho evento pasan 
de ser elogiados y exaltados a 
humillados y maltratados. La 
suelta de un par de lechQnes 
así viene a demostrarlo. Estos 
animales, por otra parte moti
vo de soma y gracia, son solta
dos en un pequeño recinto 
-que las autoridades munici
pales se han encargado de ade
cuar previamente- después 
de llevar largo tiempo encerra
dos en sacos. 

Según reza el «afortunado» 

bando municipal, el llamado 
«guarro de San Antón» era ali
mentado para luego ser comi
do por los lugareños. 

Lo más triste de todo fue 
comprobar cómo la mayoría 
de los asistentes eran niños 
que, incluso, propinaban gol
pes y levantaban en el aire a 
los cochinillos asidos por las 
patas. 

Nosotros quisiéramos dejar 
constancia de que no intenta
mos cuestionar la festividad en 
sí - todo lo contrario- . Parti
mos del convencimiento de 
que es necesaria una evolución 
de las tradiciones paralela al 
discurrir de los tiempos, sobre 
todo en aquellas que así lo re
qmeran. 

Rechazamos totalmente la 
postura del Ayuntamiento, 
obstinado en alargar la vida de 
rituales tendentes a desapare
cer y que, por otra parte, al 
inscribirse en ciudades como 
la nuestra, justifican hasta qué 
punto se pueden «descafeinar» 
festividades en no pocos casos 
interesantes. 

Dudamos de que con estos 
ejemplos la sensibilidad y la 
tan deseada humanización · de 
la sociedad alcancen valores 
más altos, porque la vida y el 
respeto a la misma es algo pri
mordial. 

SALUD, PAZ y ECOLOGIA 
Grupo Ecologista «Cárcava», • 

Getafe 
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L a vieja Europa es cada 
vez más vieja, más esté
ril. El próximo milenio 

será el de la senectud. Se habrá 
construido el armazón político 
de una nueva odisea, quizás li
dere la más impresionante ma
quinaria económica que se haya 
conocido y habrá conseguido la 
generación más mimada de la 
historia, la otoñal. Hasta ha de 
llegar el día en que se venda 
cara la fotografía de los suecos 
refugiados en las reservas, como 
una especie en vías de extin
ción. 

Europa se queda sin niños y 
España malgasta la última re
serva de la generación espontá
nea. Se los encuentra uno en 
cualquier parte, esgrimiendo 
ágilmente el agua y el cepillo en 
los semáforos. A la salida de los 
locales públicos, vendiendo frío, 
calor o torpe música; haciendo 
noche en la puerta de una luz 
explosiva detrás de una docena 
de bocadillos vegetales. 

Emigran con quienes susten
tan. En verano a las playas con
curridas con sus bártulos, sus 
andrajos y sus instrumentos. 
Dorados levemente por un sol 
que no conocemos enfundan su 
mirada en una monótona sole
dad, más larga aún en las tardes 
eternas del agosto. Nómadas es
cogidos de una extraña organi
zación que reparte la miseria 
allí donde se pueda ver, trabajo 
del no trabajo. Desde dos me
tros de rubor temporero, posi
blemente sueco, reciben otra 
mirada fría de otros solitarios 
que descubren al lado de su san
dalia el tercer mundo de golpe, 
como si fuera un micólogo. 

Españoles, extranjeros, con y 
sin raza, han aprendido antes 
que nadie lo que significa un 
día, el irrefutable paso del tiem-
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OPINION 

EL OCASO ; DE DARWIN 
Jaime Ferrández 

po por escenas, como en el tea
tro. Tienen su público, al que 
convencen, al que conmueven, 
le hacen pasar buenos y amar
gos ratos. La vida - esa a la que 
nos referimos cuando se nos 
echa encima a trompicones- es 
más vida para ellos. ¿ Quién de 
nosotros puede, mirándolos, 
afirmar que sabe lo que es la 
vida? ¿Qué significa pasado, 
presente o futuro para esa gene
ración anónima? No puedo 
imaginarme a ninguno de esos 
niños dentro de unos años. ¿Na
vajeros, yonquis, funambulistas, 
payasos, bailarines de claqué, 
taxidermistas, empleados de 
banca, ingenieros, poetas, mag
nates, banqueros? No, viéndo
los, uno no encuentra su futuro, 
no tienen en esa perspectiva 

nada, el futuro es un vacío, ni 
siquiera una remota probabili
dad estadística. En ellos no hay 
más que la más pura sensación 
de existencia sin movimiento. 
Están ahí, concentrando en infi
nitos segundos la más pura su
pervivencia que permite la so
ciedad del bienestar. 

Sé que hay grupos organiza
dos, profesionales que dominan 
ese sutil mercado de la niñez 
miserable, la complicada geoes
trategia de la beneficencia indi
vidualizada, que reparten calles, 
que distribuyen con calculada 
rentabilidad el uso en alquiler, 
que presionan física, psíquica y 
narcóticamente, que hay res
ponsables, que en esta historia 
hay culpables e inocentes. 

En otros lugares, niños inno-

minados rastrean desde muy 
corta edad las calles de las ciu
dades del tercer mundo, aveza
dos en la oportunidad del sus
tento y su canje. Saben lo que es 
el alcohol a los cinco años, el 
amor a los nueve y probable
mente la muerte a los doce. 
Aprendieron el uso de la navaja 
antes que el del cuchillo y jamás 
han oído hablar de un tal Char
les Dickens. 

Europa se queda vacía. Los 
- hermosos bosques de cemento y 

cristal de nuestro siglo, las gran
des avenidas de vehículos obsti
nados incuban una extraña ne
crosis. Algún día estas ciudades 
pedirán, a voz en grito, la llega
da de gentes de otros lugares, re
cogerán feraces simientes de 
cálculo no matemático. Niños 
destinados a la calle llenarán cu
pos de importación en una de
senfrenada lucha por la estabili
dad. Las generaciones acabarán 
por sintetizar un indefinido co
lor café con leche y se hará efec-
tiva, por fin, la igualdad de las 
razas y las religiones. 

Este es un futuro estadístico, 
incluso razonable, depende del 
gusto de cada uno, pero no hay 
futuro probable para lo que ve
mos en las calles. Sólo un pre
sente bimaldito de actores y pú
blico, de sangre y monedas, de 
voces y dedos, de esquinas y so
portales, cálculos y sentimien
tos. Como pródigos, que siem
pre lo fuimos, los españoles di
lapidamos niñez a las puertas de 
la inevitable ancianidad, orgu
llosos de atisbar los albores del 
siglo XXI, cuando Darwin ha 
entrado en la más absoluta de
cadencia. 

Jaime Ferrández es periodista y di
rector de la revista de economía «DE
CISION PERSONAL». 

CARTAS 
AL 

mos un nuevo medio de infor
mación, que, al parecer, va a 
ser independiente, y sobre 
todo va dirigido al pueblo. 

portivos, y ninguno cae, o a lo 
mejor es que no lo creen inte
resante, en reflejar en algunas 
de sus páginas información so
bre el deporte popular. 

La Fábrica, y competimos en 
la primera división local, exis
ten infinidad de equipos como 
es normal jugadores, que nos 
gustaría que algún medio local 
se preocupara de nosotros, que 
se hiciera eco, que existimos y 
que en nuestro municipio hay 
jugadores jóvenes que nada 
tienen que envidiar a los profe
sionales existentes. 

nes, alguna que otra foto del 
equipo o algún jugador desta
cado, algún comentario de la 
modalidad, etc. 

DIRECTOR 

Deporte Popular 

Ante todo felicitarle por fa
cilitarnos a los que aquí vivi-

Al igual que refleja su nom
bre, le deseo progreso y pros
peridad. 

Al margen de lo expuesto, 
quisiera sugerirle una idea, que 
no es nueva, pero que nadie la 
toma, ¡verá! 

En Getafe existen varios pe
riódicos locales, e incluso de-

Me refiero a los deportistas 
de nuestro municipio, inscritos 
en la Fundación Pública. 

Y o- le hablaría, por ejemplo, 
del deporte que me preocupa y 
estoy metido de lleno en él, el 
fútbol-sala, del cual soy entre
nador del equipo Confecciones 

Nos gustaría ver en uno de 
estos medios, las clasificacio-

Desde mi punto de vista, 
creo que se popularizaría más 
este nuevo periódico, e incluso 
ascendería más su tirada. 

Aparte, hay otros deportes 
que arrastran mucho público, 
como pueden ser: fútbol ( 11 ), 
balonmano, baloncesto. 

Angel de la Brena 
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Hace ya algunos meses em
pezaron a proliferar por la zona 
sur, y · en concreto en Getaf e, 
los llamados vídeos comunita
rios. El Ayuntamiento, desde el 
inicio de su instalación ya co
municó a todos los vecinos la 
ilegalidad en la que venían fun
cionando, dado que ninguno de 
ellos contaba con ningún tipo 
de · licencia de obras ni licencia 
de apertura; al margen de que 
todos ellos contravenían el 
Plan General de Ordenación 
Urbana de Getafe, dado que 
éste establece que todos los ten
didos de cables deben ser subte
rráneos en aquellos tramos en 
los que se ocupe mediante vue
lo la vía pública. 

En las fechas recientes se ha 
aprobado la Ley de Ordenación 
de las Telecomunicaciones, que 
establece que los vídeos comu
nitarios no podrán ocupar do
minio público y, por tanto, se 
debe ceñir al · ámbito de uná 
manzana de edificios, dando así 
la r~zón al Ayuntamiento, que 
venía exigiendo a estas empre
sas el cumplimiento de los re
quisitos del Plan General de 
Getafe. 

¡LLEVATE 
INFORMACION 

INFORMA 

INFORMACION 

SOBRE VIDEOS 

COMUNITARIOS 

A finales del año pasado se 
les notificó a todas las empresas 
de vídeos comunitarios de Ge
taf e que tenían un plazo de dos 
meses para solicitar las precep
tivas licencias de obra y de 
apertura, y de esa manera lega
lizar su situación, comunicán
doles que de no hacerlo, el 
Ayuntamiento procedería al 
desmontaje de los tendidos aé
reos efectuados sin licencia. 

Trancurridos los dos meses 
sin que ninguna de las empre
sas haya solicitado licencia al
guna, el Pleno del Ayuntamien
to acordó el pasado día 4 de fe-

GETAF& 
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brero, por unanimidad de todos 
los grupos políticos, comunicar 
a todas las empresas que tienen 
un plazo de diez días para reti
rar los cables aéreos instalados 
en todo el término municipal, y 
si pasado ese plazo no los han 
retirado, lo ejecutará el Ayun
tamiento, cargándoles las cos
tas de los gastos a las empre
sas. 

Por todo lo anterior, comuni
camos a todos aquellos usuarios 
de vídeos comunitarios que, en 
un plazo aproximado de un 
mes, el Ayuntamiento procede
rá a cortar· 1os cables aéreos de 
vídeos comunitarios (siempre 
que las empresas no los retiren 
antes), por lo que deberán te
nerlo en cuenta antes de ef ec
tuar ningún pago. 

Todos aquellos que tengan 
que efectuar algún tipo de re
clamación sobre este tema, po-.. 
drán llamar al teléfono 
695 56 29 o acudiendo a la 
OMIC, sita en la calle Madrid, 
10, l.0 A. 

Getafe, febrero de 1988. 

CONCEJALIA DE CONSUMO Y MEDIO AMBIENTE 

GRATIS! 
CADA 15 DIAS 
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LOCAL 

La Asociación de Vecinos se opone a la decisión municipal 

El centro del INSEFISO 
motivo de una polémica 

Getafe contará con un centro para disminuidos psíquicos a cargo del INSERSO. El 
anuncio de esta decisión municipal Qa levantado protestas de la Asociación de Vecinos del 
Sector 111, en base a la distribución de los terremos para equipamientos. El Ayuntamiento 
ha sido tajante ante estas quejas y asegura que este grupo de vecinos carece de razón. Es 
más, ha editado una nota de prensa en la que se da contestación a las argumentaciones 
expuestas por ellos y manifiesta su más firme decisión de que el centro del INSERSO se 
construya en los terrenos que tiene asignados. · 

Getafe contará con un centro 
de atención especializada para 
minusválidos psíquicos, que será 
instalado en el Sector III, junto a 
la Cooperativa Nuevo Hogar so
bre una parcela de 8.894 metros 
cuadrados. 

El centro, que tardará 18 me
ses en construirse y será admi
nistrado por el INSERSO, ten
drá capacidad para atender a 
120 minusválidos psíquicos en 
régimen de internado y otros 80 
en calidad de mediopensionis
tas. La construcción del edificio 
supone más de 326 millones de 
pesetas de 1987 para unas insta
laciones de cerca de 5.000 me
tros cuadrados, y la contratación 
de 126 trabajadores, la mayoría 
de ellos de una alta cualifica
ción, para la atención de las per
sonas que necesiten ingresar. 
Este, el centro de Getafe, es uno 
de los ocho que en la actualidad 
está desarrollando el INSERSO, 
organismo que cuenta en toda 
España con otros once, donde se 
atiende a personas con deficien
cias psíquicas severas. En la Co
munidad de Madrid funcionan 
en la actualidad dos instalacio
nes de estas características, una 
en San Martín de Valdeiglesias y 
otra en Arganda, y está previsto 
construir en un plazo no muy 
dilatado, el de Getafe y otro en 
la zona de Mirasierra. 

Según un estudio de la conce
jalía de servicios sociales de Ge
tafe, en el que aporta datos del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca, el 5,098 por mil de la pobla
ción española está diagnosticada 
como deficiente mental, lo que 
en cifras vienen a representar a 
cerca de 45.000 personas. Sola
mente en la Comunidad de Ma
drid, en 1985, se tenían censa
dos 34.444 disminuidos psíqui
cos y 6.422 paralíticos cerebra
les, de los cuales un porcentaje 
no determinado está afectado 
psíquicamente. En la actualidad 
hay 523 personas en las listas de 
espera del INSERSO en deman
da de atenciones que solamente 
un centro como el que se va a 
crear en Getafe puede ofrecer, 
de estas personas muchas son de 
la provincia de Madrid, unas 
112, y algunos, más de 30, viven 
en Getafe. 

Precisamente el anteriormen
te aludido estudio de la Conceja
lía de Servicios Sociales llama la 
atención sobre «el hecho de que 
este equipamiento esté en Geta
fe supone que tendrá prioridad, 
para su utilización como medio
pensionado, la población dé esta 
localidad». Otro tanto viene a 
ocurrir con el resto de las plazas, 
por cuestiones de lógica. 

LA POLEMICA 

Con anterioridad a conocerse 
la decisión del Ayuntamiento de 
dar vía libre a la creación del 

Pedro Castro, alcalde de Getafe, ha 
sido tajante ante la disconformidad de 
algunos vecinos con la ubicación del 
centro. 

centro, un grupo de vecinos de 
la zona manifestaron por escrito 
al alcalde su disconformidad 
con la medida, expresando «su 
rechazo al uso que se está ha
ciendo del terreno destinado a 
equipamiento interior de las 
cooperativas y manzanas de las 
mismas». 

Este grupo de vecinos se queja 
en su carta al alcalde de la esca
sez de terreno que, según ellos; 
les quedaría para equipamientos 
propios, hacen referencia a pro
blemas de acceso que supuesta
mente ocasionaría este centro y 
recuerdan al Ayuntamiento que 
«la corporación municipal nos 
ha olvidado en la elaboración de 
los presupuestos municipales de 
este año, donde no se prevé in
vertir una sola peseta». 

A continuación los vecinos 
solicitan una redistribución de 
los equipamientos «por todo el 
Sector III y todo el pueblo», por 
entender que «en la zona de la 
cooperativa Nuevo Hogar se 
produce una concentración de 
Servicios Generales a nivel de 
Comunidad Autónoma, que va 
dejando poco espacio para equi
pamientos propios, que era en 
principio, según el Plan Parcial, 
para lo que dichos terrenos se 
cedían». Finalmente, este grupo 
de vecinos insiste en paralizar 
los proyectos que se tengan pre
vistos y discutir el replantea
miento global del Sector III. 

LA CONTESTACION 

La contestación del Ayunta
miento no se ha hecho esperar. 
Una nota, distribuida a través 
del gabinete de prensa, pone de 
manifiesto que «el Ayuntamien-

to no realiza caprichosamente 
permutas de suelo o de uso de 
los mismos», y añade «en todos 
los casos es el Pleno el que deci
de y lo hace intentando aplicar 
siempre el criterio de obtener el 
mayor beneficio posible para 
toda la comunidad de Getafe». 

En cuanto al centro de minus
válidos psíquicos, indica la nota 
qm~·-«ra parcela, en principio, fue 
cedida al INSERSO para la aten
ción a disminuidos fisicos y des
pués, a petición del INSERSO, 
fue cambiado el uso previsto el 
año pasado, con el voto unáni
me de todos los partidos repre
sentados entonces en el Ayunta- · 
miento, PTE-UC, POP, AP, . 
PCE y PSOE. . 

Asimismo, el Ayuntamiento 
manifiesta que los firmantes del 
escrito remitido a la alcaldía, de
muestran tener poca informa
ción sobre su barrio y se ofrece 
una relación de los «equipa
mientos propios», entre los que 
se citan 58.231 metros cuadra
dos destinados a zonas deporti
vas, verdes y juegos infantiles, 
22.575 metros cuadrados de zo
nas escolares y 800 a zonas reli
giosas. En cuanto a los equipa
mientos de ámbito supramunici
pal de la zona se dice en la nota 
que estos «se reducen a la resi
dencia de ancianos de 4.500 me
tros cuadrados y al centro de 
atención a minusválidos. A con
tinuación el Ayuntamiento ex
plica dónde se encuentran en la 
actualidad las parcelas dedicadas 
a zonas deportivas, verdes y de 
juego y anuncia la construcción 
de varias instalaciones deporti
vas. 

Finalmente, la nota del Ayun
tamiento expresa la «firme vo.: 
luntad del Gobierno Municipal 
de permitir la construcción del 
centro tal y como estaba previs
to hasta ahora» y asegura que no 
es cierto que se deje poco espa
cio para equipamientos públicos 
de barrio y que «el centro reúne 
en sí una serie de equipamientos 
muy necesarios para la atención 
como servicio público y no pri
vado, de disminuidos psíquicos 
en distinto grado. 

Al margen de la polémica, el 
alcalde, Pedro Castro, ha mani
festado con relación al centro 
que los disminuidos psíquicos 
que «ellos son una realidad que 
existe, son personas como los 
demás y deben estar entre la 
gente, no en el campo. Hay que 
buscar la integración, no pode
mos esconder a los minusválidos 
bajo la alfombra. Es preciso de
mostrar el comportamiento cívi
co». Pedro Castro señaló tam
bién la gratuidad, que comporta 
este tipo de centros, y la injusti
cia que supone el que muchas 
personas, por carecer de medios 
económicos, no hayan podido 
en tiempos anteriores recuperar 
lo más posible a personas cerca
nas con este· tipo de problemas. 
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Entregaron una carta abierta 
al alcalde 

CACEROLADA DE LAS MADRES 
CONTRA LA DROGA ANTE LAS 
PUERTAS DEL AYUNTAMIENTO 

Más de cincuenta personas, 
pertenecientes a la asociación 
«Madres Unidas Contra la 
Droga» se concentraron el pa
sado día 5 en la plaza de la 
Constitución, a las puertas del 
Ayuntamiento, donde dieron 
una cacerolada para llamar la 
atención de los políticos loca
les sobre el problema de ladro
ga. 

La concentración, que duró 
más de una hora y coincidió 
con la celebración de un Pleno, 
se disolvió después de que las 
«Madres Unidas Contra la 
Droga» hicieran entrega de un 
escrito dirigido al alcalde en el 
que le exponían un total de cin
co puntos. La denuncia al al
calde y demás concejales viene 
justificada por «la situación de 
progresivo deterioro del am
biente en que se mueven nues
tros hijos» y solicitan «ver la 
eficacia de la Comisión creada 
ante el problema de la droga, 
para que no quede en un mero 
fogonazo de artificio, sino que 
responda a las necesidades de 
los ciudadanos que lo sufren». 

La nota entregada añade 
que «el narcotráfico sigue sien
do un sucio negocio sin resol
ver. El ciudadano conoce los 
lugares de distribución en las 

calles, establecimientos públi
cos y domicilios privados, de 
los que inutilmente hace llegar 
información a los responsables 
del orden público, que parecen 
incapaces de descubrir otros 
eslabones de la cadena». 

También se quejan de la 
«incongruencia» de los recep
tores de la carta «que parecen 
ignorar las carencias del mun
do que les rodea, del que son 
responsables por designación 
del mismo pueblo y que se 
concretan en falta de trabajo y 
sustento para lograr su inde
pendencia, imposibilidad de 
conseguir una vivienda, falta 
de valores solidarios por la 
oferta de una cultura que po
tencia el poder y la fuerza, difi
cultad para sobrevivir en un 
ambiente que tiene más de 
destrucción y muerte». 

Las «Madres U ni das Contra la 
Droga» solicitan «la búsqueda 
de respuestas alternativas a la 
caree!» para el drogadicto y 
«una atención esmerada a ni
ños y familias que, inmersos 
en sitt.Iaciones carenciales, 
constituyen un tercer mundo 
muy cercano, propicio a cual
quier tipo de droga y manipu
lación. 

Un grupo de Madres Contra la Droga se concentró ante la puerta del Ayunta
miento. 

La «Base» puede convertirse en el 
aeropuerto civil de la zona sur 

La Comunidad de Madrid 
está estudiando la posibilidad 
de plantear al Ministerio de 
Defensa un proyecto de actua
.ción en la base aérea de Getafe, 
para adecuar las actuales insta
laciones en aptas para recibir 
tráfico aéreo de tipo comercial, 
según expuso la Consejería de 
Política Territorial de la Comu
nidad a los alcaldes de la zona. 

Esta actuación se encuentra 
enmarcada en un plan de ini
ciativas tendentes a reequili
brar los equipamientos del 
norte de Madrid con la zona 
sur. Dicho plan recoge tam
bién la mejora de las comuni
caciones en general, la cons-

trucción de equipamientos y 
centros comerciales. 

El aeropuerto, que en la ac
tualidad es utilizado por el 
ejército del aire y para abaste
cer a la compañía CASA, po
drá recibir vuelos comerciales 
y particulares de carácter na
cional y regional, siempre que 
los aparatos sean de tamaño 
pequeño y medio. 

En ningún caso el futuro ae
ropuerto intentará convertirse 
en el segundo de Madrid, aun
que su construcción dará pie al 
relanzamiento de la zona sur. 
Según parece, la propuesta ha 
sido muy bien aceptada por los 
alcaldes de la zona. 
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Aprobado por unanimidad en Pleno 

El Ayuntamiento cortará los cables 
de los vídeos comunitarios 

Antes de que finalice el mes 
de febrero, el Ayuntamiento 
procederá a cortar los cables, 
que permiten la transmisión de 
los vídeos comunitarios exis
tentes en nuestra ciudad, en 
caso de que los propios propie
tarios de las empresas explota
doras no lo hagan voluntaria
mente. 

Esta es la conclusión de la 
moción aprobada por unanimi
dad en el _pleno municipal del 

pasado día cinco. El procedi
miento comenzará por el envío 
de una nueva carta a los indus
triales responsables, en la que 
se les comunicará el acuerdo 
plenario y se les dará un plazo 
de diez días para que adopten 
las medidas pertinentes. Es de
cir, se les instará para que reti
ren los cables de vídeo, instala
dos para poder transmitir. 

De no hacerlo así, será el 
propio Ayuntamiento quien in-

LOCAL 
tervenga, procediendo al corte 
del cableado y pasando la fac
tura de los gastos ocasionados a 
los responsables. 

Como se recordará, cuatro 
empresas de Getafe dedicadas a 
la transmisión de imágenes por 
el sistema de vídeos comunita
rios fueron apercibidas por el 
Ayuntamiento de que las insta
laciones de que disponían, para 
realizar su actividad, no se ajus
taban a la normativa urbanísti
ca. 

El cableado exterior de edifi
cio a edificio, necesario para 
poder transmitir a los vecinos 
de más de un inmueble, no se 
ajusta a la legalidad vigente. 
Cualquier iniciativa, tomada 
por los propietarios de estas 

-empresas en transmisión por 
cable para que su actividad fue
ra legalizada con carácter mu
nicipal habría sido infructuosa. 

La actuación municipal defi
nida en el último Pleno afecta
rá a las instalaciones exteriores 
que permiten la transmisión de 
las empresas Vídeo Imagen, 
S. A., Tecavisa, Nueva Imagen, 
S. A. y Procono, S. L. 

Las calles donde serán corta
dos los cables que sobrevuelan 
son Andalucía, la travesía de 
Andalucía y calle Granada, 
donde según parece las instala
ciones dependen de Vídeo Ima
gen. 

La A venida de las Ciudades, 
Vascongadas y los Angeles ade
más de la calle Mérida, perte-

EL PROGRESO DE GE
TAFE.-Parece que los vídeos 
comunitarios de Getafe se van 
a acabar muy pronto, pero 
¿cómo empezaron? 

José Luis Rivas, concejal de Consumo mas de vídeos comunitarios. 
También les damos un teléfo
no, el de la Oficina del Consu
midor, para que puedan hacer 
sus reclamaciones. 

JOSE LUIS RIVAS.-La his
toria viene de octubre de 1986. 
Se empieza a comprobar, por 
parte de la policía municipal y 
por denuncias de algunos veci
nos, que empiezan a proliferar 
cables, tanto en fachadas como 
sobre la vía pública. Tuvimos 
conversaciones con estas em
presas y les dijimos que las ins
talaciones eran ilegales y que 
carecían de todo tipo de per
misos. En enero de 1987 hici
mos una tentativa de cortar los 
cables, pero no se dio el plazo 
previsto legalmente y, una vez 
pasadas las elecciones munici
pales, se retoma el asunto. 

En septiembre de 1987 se 
ordena por un decreto la para
lización de las obras de instala
ción y tendido de cables sobre 
las fachadas que están llevando 
a efecto las cuatro empresas. 
Se les da un plazo de dos me
ses, previsto en la ley, para que 
tuvieran licencias de obras y 
apertura. Lo único que pedía
mos es que cumpliesen lo que 
se exige a cualquier empresa 
que se instala o ejecuta obras, 
que pida licencias. También se 
les decía que uno de los requi
sitos previstos en el Plan Gene
ral de Getafe, es que la canali
zación sea subterránea, y esto 
se le exige a lberduero, a Tele
fónica o al Canal. Se le pide a 
todo el mundo, a ellos se les 
dieron dos meses, que termi
naron el 30 de enero, sin que 
ninguna de las cuatro empre
sas haya solicitado ninguna li
cencia. Queremos dejar claro 
que se les ha dado un plazo y 
en ese tiempo ninguna de las 
empresas ha tenido voluntad 
de legalizar su actividad, al 

«Que paguen, 
como todo 
el mundo» 

El último Pleno del 
Ayuntamiento aprobó por 
unanimidad que se ponga 
fin a los vídeos comunita
rios existentes en nuestra 
ciudad. José Luis Rivas, 
concejal de Consumo y 
Medio Ambiente, encarga
do de hacer cumplir esta 
decisión plenaria, conside
ra que los aproximadamen
te tres mil usuarios de este 
servicio, tienen una serie de 
derechos que no han sido 
respetados por parte de las 
compañías explotadoras y 
por tanto ofrece los servi
cios de la OMIC para ayu
dar a los vecinos que se 
sientan perjudicados. En 
cuanto a las empresas ex
plotadoras ha manifestado 
que lo que se pretendía era 
que cumplieran la ley y 
que pagasen sus impuestos 
como todos los demás. 

margen de que fuera legaliza
ble, o no. 

E. P.- Entonces no han soli
citado la licencia. 

J. L. R.- No piden licencia 
y, de conformidad con lo apro
bado el cinco de noviembre, el 
cuatro de febrero se eleva a 
Pleno que sean cortados los ca
bles. Fue aprobado por unani
midad y se les ha comunicado 
que se va a efectuar el corte de 
suministro. Nosotros vamos a 

Don TIRA y AFLOJA 

José Luis Rivas, concejal de Consumo 
y Medio Ambiente. 

actuar en el corte de cables que 
afecta a la vía pública, no va
mos a cortar los que hay sobre 
las fachadas, de estos se ten
drán que ocupar las comuni
dades de propietarios. 

E. P.-¿Cuántas personas se 
quedarán sin vídeo comunita
rio? 

J. L. R.- No hemos calcula
do el número de vecinos que 
están asociados a estos vídeos 
comunitarios, entre otras cosas 
porque las empresas de estos 
vídeos se han negado a darnos 
datos, pero podrían ser unas 
3.000 a 4.000 personas. A estas 
personas se les ha mandado 
una carta, ha sido una carta al 
pueblo de Getafe, porque no 
sabemos quiénes son los so
cios. En ella se les comunica 
que va a haber un corte de ca
bles y que se van a quedar sin 
vídeo comunitario, y que dis
ponen de un plazo para hacer 
las reclamaciones que tengan 
que hacer frente a las compa-

E. P.-¿Entonces el Ayunta
miento paraliza una actividad 
por considerarla ilegal y va a 
apoyar a los vecinos que se 
sientan perjudicados? 

J. L. R. - Evidentemente. El 
Ayuntamiento a través de la 
OMIC va a apoyar a los veci
nos que se sientan perjudica
dos en su derecho. Los contra
tos, al margen de que alguno 
de ellos tenga una cláusula 
abusiva, no informan de que la 
actividad no estaba totalmente 
regulada. Podría ser una activi
dad ilegal y esto motiva que el 
contrato pueda ser nulo. 

E. P.- ¿Es posible que en el 
futuro se regularizase este tipo 
de actividad? 

J. L R.- No porque el día 9 
de enero entró en vigor la Ley 
de Ordenación de las Teleco
municaciones y en esta ley se 
regula lo que es un vídeo y lo 
que no lo es. La ley establece 
que todo aquello que se ciñe a 
una manzana de casas, o a un 
bloque, puede ser vídeo. En 
cuanto haya un cruce de calles, 
aéreo o subterráneo, ya no se 
llama vídeo comunitario. Esto 
es televisión. Y esto se puede 
hacer, pero el que quiera ha
cerlo debe decir: «quiero poner 
una televisión». Esto, legal
mente, no está prohibido. 

E. P.-Otro tipo de proble
mas que pueden surgir es como 
consecuencia de la paralización 
de actividad. Pueden quedarse 
trabajadores en la calle. 

J. L. R.-A mi me lo plantea
ron estas empresas. Si en Geta
fe se monta una industria con 
500 puestos de trabajo y se 
monta de manera ilegal, sin 
permisos ni licencias, el Ayun-
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neceo presuntamente a la em
presa Tecavisa. 

La empresa Nueva Imagen 
podría ser la propietaria de los 
cables instaládos en las calles 
Flor de Lis, Artillería, Horten
sia, Alhelí, Crisantemo, Lilas, 
Azahar, Gladiodo, Amapola, 
A venida de las Ciudades y 
Maestro Arbós. 

Y finalmente, a la empresa 
Procono se atribuyen las insta
laciones de las calles Badajoz, 
Galicia, Tarragona, León, Va
lencia, Isaac Peral, A venida de 
España, Fernando Barrachina y 
Madrid, donde los cables que 
permiten el vídeo comunitario 
serán cortados también antes de 
que finalice el mes de febrero. 

tamiento que está demostran
do como actividad prioritaria 
la creación de empleo, cerraría 
esa empresa, porque no vamos 
a permitir que a través de una 
ilegalidad se genere un benefi
cio empresarial. Eso sería en 
una empresa grande. Estas em
presas tienen un máximo de 
ocho trabajadores entre todas, 
quizás menos porque los úni
cos trabajadores que tienen 
son los que hacen la instala
ción, ya que la emisión se hace 
desde domicilios particulares y 
nó creo que estos vecinos están 
dados de alta. Aunque en este 
tema no vamos a entrar. 

Nosotros lo que queremos es 
que cumplan la legalidad vi
gente, que tengan licencia de 
obra y licencia fiscal, que pa
guen lo que están pagando los 
demás. Estas empresas se han 
montado sin pagar absoluta
mente nada a nadie, con bene
ficios netos absolutos. No pa
gan al Ayuntamiento, no pa
gan a Hacienda, no pagan de
rechos de autor por la emisión 
de las películas. 

E. P.- ¿Cuándo va a interve
nir el Ayuntamiento? 

J. L. R.- Una vez que todos 
hayan recibido la notificación 
tendrán diez días para cortar 
los cables ellos mismos. Noso
tros preferimos que lo hagan 
ellos. Si no lo hacen, lo hará el 
Ayuntamiento. Esto pasará a 
finales de mes, como muy tar
de en los primeros días de 
marzo. 

E. P.- ¿Qué costes puede te
ner el retirar los cables? 

J. L. R.- No muchos, por
que el alquiler de un camión 
con un personal mínimamente 
cualificado, podría ser de,unas 
trescientas mil pesetas, o algo 
así, que tendrían que pagar los 
responsables de estas empre
sas. 
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Editado el Anuario Estadístico de la Comunidad de Madrid 

-La radiografía de Getafe en cifras 
¿Sabía usted que los 128.737 

habitantes censados en Getafe 
produjeron en el año 1984 un 
total de 39.940 toneladas mé
tricas de basuras? Esto no es 
una pregunta del ya famoso 
juego del «Trivial pursuit» 
sino uno de los muchos datos 
que recoge el Anuario Estadís
tico de la Comunidad de Ma
drid y que refleja, pueblo a 
pueblo, una radiografía en nú-

meros de todos y cada uno de 
los municipios de la Comuni
dad de Madrid. 

Dos voluminosos libros de 
más de mil páginas se encar
gan en este Anuario, de 1986, 
de reflejar los principales datos 
estadísticos de la Comunidad 
de Madrid en su conjunto y de 
cada una de las poblaciones de 
la región, · en un extenso traba
jo que acaba de publicar la 
Consejería de Economía de la 
Comunidad de Madrid. 

Aunque a primera vista este 
Anuario pueda parecer una 
«sopa de números», es una im
portante herramienta de traba
jo para conocer nuestra región 
y la propia ciudad en que vivi
mos. Siempre es fácil explicar 
el clima de nuestra ciudad, vi
vimos allí y sabemos explicar 
más o menos el tiempo que 
hace. Pero es mucho más clari
ficador si sabemos que en Ge
tafe en 1986 cayeron 347,4 mi
límetros de precipitaciones, in
cluyendo los siete días de nieve 
que registró el observatorio de 
la Base Aérea. 

Estas observaciones nos dan 
en ese año una media de tem
peratura de 14,1 grados centí
grados, siendo los «picos» ex
tremos de esta gráfica térmica 
una temperatura máxima de 
38,6 grados y una mínima de 
- 5,6 grados. Está claro que en 
Getafe tienes las dos posibili
dades: o estás todo el día bajo 
la ducha o espantas a los pin
güinos de la acera. 

Getafe es una población de 
aluvión, crecida al amparo de 
los años del desarrollismo y 
que en apenas una década 
pasó de ser uno de los muchos 
pueblos de la provincia a con
vertirse en una ciudad de ta
maño medio crecida de forma 
artificial al amparo de un teji
do industrial que hoy, con los 
índices de paro en la mano, no 
deja de demostrarse insuficien
temente asentado. 

Los 65.702 hombres y las 
66.138 mujeres registradas en 

el ceriso de 1986, no respiran 
hoy día un aire excesivamente 
recomendable en Getafe. Las 
frías cifras nos dan un total de 
887 ,5 toneladas de anhídrido 
sulfuroso, 203,5 toneladas de 
partículas diversas en suspen
sión, 5.578,6 toneladas de mo
nóxido de carbono, 458,2 to
neladas de óxidos de nitrógeno 
y 839,2 toneladas de hidrocar
buros. 

Traducción: buena parte de 
las personas que hoy viven en 
Getafe echarán de menos el aire 
que respiraban en su pueblo, un 
aire que poco tiene que ver con 
el que se da en los alrededores 
del Cerro de los Angeles. 

¿COMO VIVEN LOS 
GETAFEÑOS? 

En realidad esta pregunta la 
respondería cada uno según su 
propia vivencia. Pero hay algu
nos datos objetivos que nos 
permiten conocer la calidad de 
vida de los habitantes de esta 
ciudad. La inmensa mayoría 
de los getafeños, 126.390 per
sonas, viven en viviendas fa
miliares, y sólo 168 residen en · 
viviendas colectivas. Una po
blación que, en el caso de Ge
tafe, pese al tan cacareado en
vejecimiento de la población 
en Europa Occidental, nos da 
13.234 niños entre O y 4 años y 
unos 40.000 entre los 5 y los 
19 años. Sólo 13.000 ciudada
nos de Getafe tienen más de 
55 años, y la gran mayoría de 
ellos -como siempre en estos 
casos- son mujeres. 

Toda esta gente se distribuía 
en 1981 en 32.656 familias. Y 
como casi siempre también, 
las madres solas con hijos sol
teros - casi 1.500 en Geta
fe - , son más que los padres 
solos con hijos solteros - 303 
en total-. La soledad, defini
da por muchos como uno de 
los males de nuestro siglo, 
afecta en Getafe a 1.349 ciuda
danos. 

Getafe puede que no sea el 
paraíso, ni siquiera uno de los 
mejores sitios para vivir. Pero 
el tiempo no se detiene y, por 
la vía católica o civil, se produ
jera en Getafe en 1982 un total 
de 494 matrimonios, fruto de 
los cuales - o fuera de ellos, 
no seamos puritanos- , nacie
ron en ese año casi 1.500 nue
vos getafeños. No todos lo pu
dieron resistir, y si Getafe pue-

de ser un buen lugar para na
cer, incluso para vivir, tam
bién lo es para morir: 466 de
funciones se registraron en 
nuestra ciudad en 1986, y por 
aquello de que los hombres 
«están más trabajados» (según 
dicen ellos, claro), las defun
ciones masculinas fueron más 
numerosas que las femeninas. 
Es también un dato objetivo 
que la tercera edad, no sólo en 

Getafe sino en toda la Comu
nidad de Madrid, es más nu
merosa entre las mujeres que 
entre los hombres. 

Aquí todo el mundo sabe y 
está harto de oir hablar de la 
crisis económica, uno de los 
problemas capitales de la ciu
dad. Las frías cifras de la esta
dística ofrecían en marzo de 
1987 un total de 9 .17 4 ciuda
danos de Getafe en paro. Una 
ciudad todavía industrial, pese 
a la crisis, pero que en 1982 to
davía registraba 111 explota
ciones agrarias con una super
ficie de casi 6.000 hectáreas. El 
«boom» de los años sesenta no 
ha podido erradicar en su tota
lidad el paisaje rural de Getafe. 
Es más, la ya casi arcaica figu
ra del aparcero estaba evalua
da en Getafe en 1982 en un to
tal de 476 personas. Por su
puesto, esta faceta agrícola de 
Getafe necesita de un parque 
de maquinaria que, ese mismo 
año 1982 ascendía a 179 entre 
tractores, monocultores y cose
chadoras. 

Y como no sólo de agricul
tura vive el hombre, Getafe, 
municipio industrial, o al me
nos eso es lo que pensábamos 
hasta hace poco, podía vana
gloriarse de contar con 1.106 
cabezas de ganado bovino, 141 
cabezas de porcino, 1.304 aves 
de corral e incluso 207 ovejas y 
14 cabras. Alguien podrá ironi
zar sobre la cohabitación de 
los aviones de la Base con eso 
tan tradicional de las cabras. 

Pese a todo, todavía en 1986 
existían en Getafe 264 estable
cimientos industriales que da
ban trabajo a 12.255 personas. 
Y para corroborar el carácter 
industrial que Getafe no se re
siste a perder, basta el dato de 
los 358.580 MWH de energía 
que se consumieron en el año 
86. Aparte, claro está, de los 
699 puestos de trabajo creados 
- al menos sobre el papel
por la ZUR de Getafe entre 
1985 y 1987 en industrias tan 
dispares como los equipos tele-

máticos o la elaboración de 
tartas y pescados congelados. 

Y todos estos ciudadanos, 
parados y ocupados, jóvenes o 
jubilados, habitan, siempre se
gún este Anuario, un total de 
33.324 viviendas familiares, de 
las cuales 9.500 carecían de te
léfono - señor Solana, ¿qué 
pasa?- , 20.000 no tenían ca
lefacción - para eso están los 
radiadores eléctricos, las estu
fas de butano y todos esos pro
cedimientos de lo que llaman 
«tecnología punta»- , si bien 
es verdad que sólo 62 vivien
das de la ciudad no disponían 
en 1981 de agua corriente - es 
lógico, todavía no estamos en 
el siglo XXI- . Y como todos 
los que viven en esta localidad 
saben que Getafe no es la Mo
raleja, un tercio de las vivien
das tenían sólo hasta 60 me
tros cuadrados y apenas 129 
- ¿quiénes son estos privile
giados getafeños?- disponían 
en ese año de 1981 de más de 
150 metros cuadrados de vi
vienda. 

GETAFE,¿CULTURAL7 

Los datos son meros núme
ros, pero si decimos que en 
1985 Getafe tenía 4 cines pero 
ningún teatro, 3 instalaciones 
deportivas, ningún museo 
aunque sí 3 bibliotecas y 5 ca-
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sas de la cultura, 2 salas de ex
posiciones y 24 asociaciones 
culturales, está claro que en 
Getafe todavía hay mucho ca
mino que recorrer. Incluso en 
una ciudad como ésta, que no 
puede presumir de grandes 
monumentos. En ese año 1985 
sólo había 1 monumento de
clarado, bien es verdad que 
otros 2 estaban· incoados y 
otros 3 edificios de interés se 
estaban rehabilitando. 

Getafe y la Zona Sur no han 
sido precisamente favorecidas 
durante estos últimos años. Y 
cuando ahora la Comunidad 
de Madrid y los Ayuntamien
tos de la zona quieren crear la 
Universidad del Sur, la necesi
dad es tan evidente como decir 
que en 1981 sólo un millar de 
getafeños cursaban estudios en 
facultades o escuelas universi
tarias. Esto no es Pozuelo, eso 
está claro. Sólo cabe desear 
que ese proyecto de Universi
dad del Sur, sirva para repartir 
un poco mejor las oportunida
des entre la población de esta 
Comunidad de Madrid. 

Los datos que proporciona 
el Anuario son muchos más, 
pero lo hasta aquí apuntado 
bien puede servir de esbozo a 
una radiografía estadística de 
nuestra ciudad. 

A. G. Manchado 
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COMUNIDAD AUTONOMA 

Según Luis Maestre, responsable de Medio Ambiente, 

«Este año se terminarán 
de depurar las cuencas 
del Jarama, Henares y Manzanares» 

Dentro de las actuaciones 
singulares y prioritarias que 
realizará el gobierno de la 
Comunidad de Madrid en 
el primer semestre de este 
año, se encuentran en el 
área de medio ambiente, la 
finalización de la depura
ción de agua de los ríos 
Manzanares, Henares y Ja
rama y del plan de vertede
ros controlados, con el con
siguiente sellado de aquellos 
que no cumpliesen la legali
dad vigente. 

Luis Maestre, director ge
neral de Medio Ambiente 
de la Comunidad de Ma
drid, ha declarado que: «La 
depuración de las aguas está 
en un momento que permi
te plantearse a corto plazo 
una consecución de objeti
vos muy claros. Después del 
esfuerzo realizado durante 

tres años, podemos decir 
que en 1988 terminaremos 
la depuración de las aguas 
de las cuencas del Manza
nares, J arama y Henares. 
La gran depuración del 
Manzanares está hecha por 
el Ayuntamiento de Ma
drid, pero precisamente por 
estar el resto dentro del Par
que de la Cuenca Alta del 
Manzanares, es conveniente 
depurar sus aguas para que 
estén en condiciones ópti
mas circulando por él». 

Según Maestre «quedaría 
por resolver, solamente, el 
problema del Manzanares 
aguas abajo de Madrid, 
pero eso se solucionará en
tre este año y parte de 1989. 
Esto no supone únicamente 
que las aguas estén limpias, 
sino también que podamos 
recuperar márgenes y grave-

Por el Servicio de Consumo de la Comunidad 

ras, y establecer más zonas 
de esparcimiento». 

Sobre el tema de los ver
tederos controlados, Luis 
Maestre añadió que estaba 
previsto terminar el Plan en 
marcha y sellar los vertede
ros no controlados de los 
municipios y de aquellas zo
nas, como ·márgenes de ca
rreteras, que se han conver
tido en vertederos piratas y 
que afean nuestro paisaje. 
El director general terminó 
diciendo: «Tendremos que 
organizar bien todo el trans
porte y ver la fórmula de fi
nanciación a seguir para 
que a los municipios no les 
suponga una carga econó-. 
mica, al tener que desplazar 
sus basuras a vertederos 
controlados mancomuna
dos, algo más lejos de sus 
pueblos». 

Editado el manual para comprar un coche usado 
El Servicio de Consumo de 

la Comunidad de Madrid, en 
colaboración con las Oficinas 
Municipales de Información al 
Consumidor (OMIC) de la re
gión, acaba de sacar a la calle 
un manual en el que se explica 
con detalle todo lo que el usua
rio debe conocer y valorar a la 
hora de decidirse a adquirir un 
coche de segunda mano. 

Este folleto informativo, que 
a partir de hoy está a disposi
ción de los consumidores inte
resados (tanto en el Servicio de 
Consumo de la CAM, Claudio 

Coello, 106, como en las dis
tintas Oficinas Municipales de 
Información al Consumidor), 
ofrece unas nociones básicas 
sobre los puntos que hay que 
tener en cuenta a la hora de 
decidirse por un coche usado: 
establecimiento de la compra, 
estado del vehículo, documen
tación del vehículo, garantía 
postventa, etc. 

Para la realización del citado 
folleto se ha tomado como 
base una campaña informati
va, realizada previamente por 
el Servicio de Consumo de la 

Comunidad en un total de 157 
establecimientos de la región 
dedicados a la compra-vent_a de 
coches usados, que ha servido 
además para obtener abundan
te información de suma utili
dad en futuras actuaciones. 

Según este sondeo, el sector 
de compraventa de automóvi
les usados, cada día más en 
auge entre los usuarios, es bas
tante problemático para el 
consumidor, sobre todo por no 
ofrecer una información sufi
ciente que garantice la com
pra. 

Sólo la mitad de los estable-

En los próximos meses habrá 
un plan de salud pública 
para la región 

La puesta en funcionamien
to de 7 nuevos centros de asis
tencia primaria, la elaboración 
de un plan de salud pública 
para la Comunidad de Madrid, 
y las reformas puntuales en al
gunos hospitales, como el Of
tálmico, perteneciente al Servi
cio Regional de Salud, son as
pectos relevantes que se 
acometerán en los próximos 
meses por la Consejería de Sa
lud de la Comunidad de Ma
drid. 

«El plan de salud pública 
para la Comunidad de Madrid, 
ha dicho el consejero de salud 
Pedro Sabando, incluiría, en
tre otras cosas, la educación sa
nitaria, la salud laboral, la sa
nidad ambiental, la higiene ali
mentaria, y la salud escolar, 
aparte de aspectos tradicional
mente puntuales en materia de 
salud pública, y otros progra
mas que han de coordinarse 
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cimientos visitados ofrece in
formación previa sobre el ve
hículo en cuestión al compra
dor; tampoco muestran una 
conducta homogénea, sólo el 
50 por ciento de estos estable
cimientos están asociados, y 

con las directrices que dima
nan de la Organización Mun
dial de la Salud.» 

En cuanto a la atención pri
maria, no sólo van a ser inau
gurados siete centros de asis
tencia primaria en la región 
que estaban en proceso de 
construcción, sino que se ,va a 
iniciar el proceso de construc
ción de otros doce, y rehabili
tación y dotación de otros 29 
centros más. 

La creación de un banco re
gional de sangre (hemodona
ción) de la Comunidad de Ma
drid y la reestructuración del 
Instituto Oftálmico, y en gene
ral comenzar un proceso de 
reestructuración de los hospi
tales del Servicio Regional de 
Salud que el Gobierno regio
nal recibió en las transferen
cias, son otros aspectos pun
tuales a desarrollar. 

tampoco está generalizada la 
garantía post-venta, que en 
unos casos únicamente se da si 
la solicita el comprador y en 
otros se ofrece sólo de manera 
verbal, cosa que no vincula en 
absoluto al establecimiento. 
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Por la Consejería 

de Educación 

Convocadas 
becas de 
investigación 
para estancias 
breves 

Por segundo año consecuti
vo, la Consejería de Educación 
de la Comunidad de Madrid 
acaba de convocar nuevas be
cas de investigación para estan
cias breves en centros naciona
les o extranjeros. Esta convoca
toria se enmarca y completa en 
el plan de formación de perso
nal investiador de la propia 
Consejería, y va dirigida a pro
fesores universitarios, investiga
dores, becarios pre-doctorales y 
pos-doctorales, que realicen su 
labor investigadora en el terri
torio de nuestra región. 

Las ayudas consisten en es
tancias breves, no inferiores a 
tres meses ni superiores a seis, 
en un centro de investigación 
nacional o extranjero. 

«Se convocan por segunda 
vez - ha afirmado Jaime Lis
savetzky, consejero de Educa
ción- ya que el año pasado se 
obtuvo un éxito notable, con 
la subvención de unos 80. in
vestigadores que pudieron así, 
con nuestra ayuda, completar 
sus conocimientos. · Es, en los 
temas de investigación, donde 
queremos poner un acento im
portante, a la vez que conjuga
mos esfuerzos con las convo
catorias que se realizan desde 
la Adminstración Central.» 

La Comunidad 
ya tiene un 
Libro de Honor 

La Comunidad de Madrid 
cuenta ya con un Libro de Ho
nor para la firma de las perso
nalidades que visiten la Insti
tución. El volumen, considera
do una joya bibliográfica, fue 
entregado al presidente de la 
Comunidad Autónoma, Jo
quío Leguina, por .el artesano 
Vicente Cogollar Mingo, de la 
Imprenta Artesanal del Ayun
tamiento de Madrid, autor del 
trabajo de las cubiertas del li
bro. 

«El Libro de Honor de la 
Comunidad de Madrid, que 
no existía», dijo Joaquín Le
guina, tras recibir el volumen, 
«rios ha sido regalado por la 
Imprenta Artesanal del Ayun
tamiento de Madrid. Es una 
auténtica maravilla, trabajada 
con hierros del siglo XVIII, 
que, en u momento, adquirió 
el Ayuntamiento a iniciativa 
del alcalde Enrique Tierno». 

El libro tiene una primera 
página, reservada a los Reyes 
de España. 

a ~ DE GEJAR 

COMUNIDAD AUTONOMA 

Se evitarán colas y reventas 

La Autonomía informatiza las taquillas 
de la Monumental de «Las Ventas» 

La Comunidad de Madrid, 
que gestiona al 50 por 100 el 
coso taurino, ha informatizado 
de cara la próxima temporada 
las taquillas de la Plaza de To-
ros de las V en tas. · 

Según Ramón Espinar, con
sejero de Cultura, «uno de los 
problemas esenciales que tie
ne, desde el punto de vista de 
la gestión, la Plaza de Toros de 

En toda la región 

Las Ventas, es la proliferación 
de la reventa. La informatiza
ción de taquillas va a coadyu
var a que esta práctica se erra
dique y, por otra parte, supone 
una racionalización de la ges
tión, que una Plaza de Toros 
como Las Ventas necesita». 

El precio de la mecanización 
está alrededor de los 20 millo
nes de pesetas y se pretende 

El transporte más barato 
para jóvenes y mayores 
de 65 años 

A principios de mes entró en 
funcionamiento una rebaja 
sustancial en la tarjeta de abo
no mensual del Consorcio de 
Transportes de la Comunidad 
de Madrid para los jóvenes 
menores de 18 años y las per
sonas mayores de 65. 

«Es una buena noticia para 
todos los madrileños y digo 
para todos, no sólo para los jó
venes y para los mayores, por
que, a fin de cuentas, ese dine
ro va a parar siempre a un pre
supuesto familiar donde hay 
personas de todas las edades», 
explicó el presidente de la Co
munidad Autónoma, Joaquín 
Leguina. 

El abono de la tercera edad 
costará 1.000 pesetas en todas 
las zonas ( con una rebaja del 
66 por ciento sobre el cupón 
más barato - Zona A, 3.000 
pesetas- y mayor en el resto). 
El abono joven, a su vez, se re
baja en un 33 por ciento de su 
precio en cada una de las zo
nas determinadas por el Con
sorcio. A partir de hoy, los jó
venes menores de 18 años pa
garán, así, 2.000 pesetas en la 
Zona A, 2.300 en la B 1, 2. 700 
en la B2 y 3.000 en la B3. 
Como se sabe, los precios del 
abono normal son, respectiva
mente, 3.000, 3.500, 4.000 y 
4.500 pesetas. 

que garantice una gestión de 
las entradas eficaz y en benefi
cio de los aficionados a los to
ros. 

Está previsto que las nuevas 
taquillas empiecen a funcionar 
experimentalmente en la pre
sente temporada y se espera 
que la Feria de San Isidro y la 
Feria de Otoño se celebren ya 
bajo esta modalidad. 

Reeditado 
el libro 
«Viaje por 
Madrid», de 
Ana Puértolas 

«Viaje por Madrid» es el 
título del libro de la periodis
ta y escritora Ana Puértolas, 
que acaba de reeditar la Co
munidad de Madrid, a través 
de su Dirección de Medios de 
Comunicación. Se trata de 
una guía de 136 páginas que, 
mediante un lenguaje claro y 

· ameno, recorre los principa
les lugares de la región, a lo 
largo de siete rutas: «De Ma
drid al norte», «Rumbo al 
este», «Madrid entre el Taju
ña y el Tajo», «Aranjuez, ida 
y vuelta», «Hacia las laderas 
de Gredos», «Hacia El Esco
rial» y, finalmente, «A Nava-
cerrada, por el valle del Lozo
ya». 

El libro, que en esta segun
da edieión se presenta con di
seño y dibujos renovados, re
comienda los lugares a visitar 
en cada una de las siete rutas 
descritas, así como los esta
blecimientos en los que el 
viajero puede comer o dor
mir sin que quede defrauda
do. No se olvidan las referen
cias históricas, la descripción 
de monumentos y la narra
ción de más de una anécdota, 
desconocida para un buen 
puñado de madrileños. Cada 
una de las rutas, además, se 
acompaña de un detallado 

La Comunidad Autónoma pone desde principios de mes el transporte más asequi- mapa que guía al visitante 
ble a jóvenes y mayores. por las carreteras de la re-

..._ ________________________ __, gión. 

29 de febrero de 1 988 

Nueva normativa 

Sobre 
reparación 
de aparatos 
electrodomésticos 

Con motivo de la publica
ción en el Boletín Oficial del 
Estado, el miércoles 3 de fe
brero, de un Real Decreto 58/ 
88, que regula las actividades 
del sector de reparación de 
electrodomésticos, el Servicio 
de Consumo de la Comuni
dad de Madrid va a desarro
llar una campaña informativa 
por toda la región, en colabo
ración con las OMIC (Ofici
nas Municipales de Informa
ción al Consumidor), dirigida 
tanto a los propios consumi
dores, como a los profesiona
les, a fin de conseguir la plena 
adecuación de este sector, es
pecíficamente problemático, 
dentro de los seis meses que el 
Decreto establece como plazo 
para su entrada en vigor. 

La reparación de electrodo
mésticos genera el 20 por 
ciento de las denuncias que 
en materia de consumo se re
ciben en la Comunidad de 
Madrid, lo que hace que este 
sector de servicios se presente, 
junto con el de talleres de re
paración de automóviles, 
como uno de los más conflic
_tivos y con mayores índices 
de fraude o picaresca de la re
gión. 

Este Decreto ahora publica
do por el B. O .E. regula el sec
tor de reparación de electro
domésticos, mediante una 
normativa que protege y defi
ne los derechos de los consu
midores, en especial los referi
dos a: garantía de reparacio
nes; presupuesto previo; hojas 
de reclamación, y facturas. 

Se trata de un instrumento 
eficaz, que viene a llenar el 
evidente vacío legal provoca
do por la falta de normativa 
general que padecía el sector 
de servicios. Anteriormente a 
este Decreto han aparecido ya 
otros, como el referido a talle
res de reparación de automó
viles. 

Le ofrece 
todos los días: 

• COMIDAS DE EMPRESA 

• RECEPCIONES 

• BODAS, COMUNIONES, 
BAUTIZOS 

• MERIENDAS FAMILIARES 

Estos servicios podemos 
ofrecérselos en su domi
cilio o empresa. 

Cuestas Altas, 3 
Teléf. 682 22 44 GETAFE 
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Gastronomía 

Comiendo en 
«La Alternativa» 

Tal y como había prometido 
en el número anterior, había 
que instalarse en el otro lugar -
del abanico gastronómico para 
informar a los amantes de la 
buena mesa sobre las posibili
dades .que ofrece nuestra villa 
en cuanto al campo de la hos
telería y, más concretamente, 
respecto a la idoneidad de las 
comidas que aquí son dables 
encontrar. 

El restaurante elegido fue 
«La Alternativa», situado en 
una_ de las zonas más antiguas 
de Getafe, en frente de la Igle
sia parroquial de La Magdale
na, en la plaza del Reloj. 

Es un local pequeño, deco
rado con motivos taurinos (el 
nombre del local es premoni
torio), con un esmerado servi
cio y una corta, cortísima car
ta. Son destacables los «revuel
tos», tanto de espárragos tri
gueros como de ajetes, en 
cuanto a su presentación, pues 
del sabor no hay mucho que 
decir, pues los ajetes parecen 
trigueros, y viceversa, acaso 
porque le quita sabor el que se 
condimente· el huevo con le
che, resultando al final un re
voltijo de sabores algo apelma
zado aunque no desagradable, 
que nada tiene que ver con lo 
que se anuncia. 

De los tres o cuatro segun
dos platos que disponen hay 
tres carnes y un pescado - ha
bitualmente merluza, de la que 
lo mejor que se puede decir es 
que es fresca-. Las carnes no 
están mal: buen solomillo 
(pero para eso no hace falta 
mucha ciencia) y mejores chu
letas de cordero (igual que lo 
otro). Este último plato es lo 
mejor de este restaurante, algo 
caro para lo que es Getafe y 
más aún para la calidad de los 
productos. 

El vino de la casa es un «me
jías», con lo que queda todo 
dicho. Pero la carta de vinos es 
regular, con lo que se puede 
evitar el mal trago de los «me
jías». 

¡Ah! Procure ir evacuado de 
casa, pues los servicios están 
anegaclos como Valencia en 
riada. ,Por lo demás, sigue te
niendo la impronta de lugar tí
pico; pero tanto cambio de 
dueño y de cocinero, le han 
dejado sin fuerza ni empa
que. 

El cubierto está por las 
2.000 pesetas y por ese dinero 
en «El Buitre», del que habla
remos la próxima quincena, 
sale uno más que satisfecho. 

Pantagruel 

SOCIEDAD 

En el centro municipal de cultura 

Por fin se entregan los Premios 
Silverio Lanza 

Un momento de la entrega de los Premios Silverio Lanza, acto en el que participó 
el Alcalde, Pedro Castro. -

Recordarán que un lector de 
nuestro/su quincenal, en la 
sección de Cartas al Director, 
no pudo por menos que recla
mar atención sobre un asunto 
de principal importancia, 
como es la entrega de premios 
del concurso literario más im
portante de nuestra villa. 

Tanto tiempo ha pasado 
desde que el veredicto del jura
do se hizo público que, para la 
población de Getafe, ya estaba 
olvidado tal certamen. Ahora 
tiene lugar la entrega de pre
mios, día 9 de febrero en el 
Centro Municipal de Cultura, 
pero también ha pasado sin 
pena ni gloria. 

Ningún cartel o pasquín, 
ninguna publicidad, ninguna 
cobertura cultural mínima
mente presentable y menos 
gente en la entrega. No se pue
de hacer peor. Y por la marcha 
que lleva este certamen no 
cabe pensar que alguna vez le
vante cabeza. 

La ineptitud e impericia de 
los responsables de este Centro 
Municipal llegó a su cota má
xima con la distribución de las 
invitaciones para el acto. No 
sólo fueron mal distribuidas, 
nos consta que a algún premia
do no le llegó y a quienes fue-

ron afortunados, ni siquiera se 
les incluyó una nota de saluta
ción del responsable máximo 
de este Centro; también se le 
hacían a uno los ojos chirivitas 
(y no de placer), cuando podía 
leerse en las dichosas invitacio
nes «CERTAMEN SILBERIO 
LANZA 1987». Así, como 
suena y ven: SILBERIO. 

V amos, para echarse a llorar 
y no somos plañideras precisa
mente. Pero hay cosas que no 
se pueden callar. _ 

Supongo que ahora, en el 
colmo de la-insensatez, se vol
verá a convocar el fenecido 
premio ( o agonizante, como 
quieran) para sin la menor se
riedad, tardar otro año en 
otorgarlos, sin publicidad ni 
nada, y así sucesivamente. Ha
brá quien diga que esto no es 
tan grave ni importante como 
para tomárselo así; pero los 
que de verdad creemos que la 
cultura hace libres a los pue
blos, no podemos por menos 
que entonar un canto jeremia
co por este Certamen Silverio 
- SIL VERIO- Lanza que 
entre todos se han cargado y él 
solito se murió. Penoso, muy 
penoso. 

Israel Netzaman Mena 

Comenzará su actividad en marzo 

Constituido el Instituto de 
Estudios «Alonso de Covarrubias» 

El día primero de febrero se 
constituyó el Instituto de Estu
dios «Alonso de Covarrubias». 
Esta entidad civil se dedicará a 
la promoción y difusión de las 
Humanidades en el ámbito te
rritorial de Getafe y en la Co
munidad de Madrid. Su sede, 
actualmente en obras, será el 
edificio «Ricardo de la Vega» 
y contará con el trabajo y la 
ilusión de un buen número de 
profesionales dedicados al es
tudio, fomento e investigación 
de las disciplinas que confor
man la actividad artística y 
cultural del ser humano. 

Desde la filosofía y la arqui-

tectura, hasta la historia, la fi
lología o la sociología estarán 
presentes en los seminarios, 
cursos, debates, simposios que 
se piensan llevar a efecto desde 
el próximo mes de marzo, que 
es para cuando se procederá a 
desarrollar el plan de actua
ción que el Instituto tiene pre
visto. 

Esta entidad tiene también 
la intención de editar una pu
blicación, donde se reflejen sus 
áreas de actividad y se hagan 
públicos los trabajos que él 
mismo o sus asociados, cola
boradores o asesorados hayan 
confeccionado. 

29 de febrero de 1988 

Organizado por la Sociedad Gastronómica 

Cata de vinos en Colmenar 

La Sociedad Gastronómica 
de Getafe organizó el pasado 
día 7 de febrero, una «cata» de 
vinos y quesos en Colmenar de 
Oreja, uno de los lugares señe
ros en todo lo relativo al culti
vo de la vid y la obtención de 
buenos caldos. Se probaron los 
bonísimos vinos de esta tierra 
y el personal quedó arrebatado 
con el suculento plantel de 
quesos que acompañó las liba
ciones. 

Para no perder comba, el día 
14 hubo excursión a Burgo de 
Osma (Soria), donde la Socie
dad Gastronómica se unió a la 
celebración culinaria que allí 
tiene lugar desde hace muchos 
años: la Semana Gastronómi
ca del Cerdo. 

Esta bella ciudad soriana 
cuenta, entre sus monumentos 
característicos, con una cate
dral, bella como pocas, y este 
otro «monumento» a la buena 
mesa que es la semana dedica
da a tan espléndido y aprove
chable animal, del que se da 
cuenta (se matan varios ejem
plares en esos siete días) por 
un numeroso público amante 
de las delicias porcinas. Todas 
_ las comidas que se sirven en 
los salones habilitados al efec
to, tienen que ver con el feste
jado suido: desde chuletas, file
tes y solomillos, pasando por 
las orejas, e~ morro o las criadi
llas, hasta la longaniza, el cho
rizo, el salchichón, la morcilla 
o las «manitas», pues del cer
do, hasta los andares. 

Después de la pitanza y visi
tar la catedral, de un gótico li
gero casi alado, no está de más 
acercarse hasta el Cañón del 
Río Lobo, a unos veinte kiló
metros de Burgo de Osma, 
para no sólo rebajar la andorga 

, y facilitar la noble digestión, 
sino también para perplejarse 
a la vista de este desfiladero in
creíble por el que transcurre 
sereno el citado río, al que dan 
sombra y cobijo farallones, ta
ludes, monolitos de caprichosa 
escultura, oquedades y despe
ñaderos que más parecen he
chos por una mente enloqueci
da y desasosegada que por mor 
de los elementos meteorológi
cos. 

El aire silba por entre los pi
nares y olmedas y sube en espi
rales tronantes por las paredes 
de las innumerables grutas que 
jalonan el paso del río. Es zona 
frecuentadísima por espeleólo
gos, ya que estas tres lenguas y 
media de «cañón» están hora
dadas como un queso gruyere, 
por insondables y telúricas si
mas, cuevas, pozas y cavernas 
que hacen aún más «sui gene
ris» este trozo de geografía 
apretada como los tubos de un 
gigantesco órgano. 

En el refugio que hay a la 
entrada de la «cortada», regen
tado por una soriana menuda 
y afable, se puede degustar un 
chorizo a la brasa y una cecina 
que dejarán bien cumplidos a 
los arriscados que hasta aquí 
lleguen, haciendo que la· me
rienda - con brasas de cepas y 
pino resinoso- resulte admi
rable. 

En el próximo número ha
blaremos de algo especial en 
esta excursión gastronómico
montañera, como lo es la er
mita templaria que se encuen
tra .en el pórtico de este lugar 
iniciático y evocador que me
rece la pena y la gloria de ser 
conocido. 

Pantagruel 
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En el Teatro 

Español 

Reposición de 
«La Malquerida» 

«El que quiere a la del Soto 
tiene pena de la vida, por que
rerla quien la quiere la llaman 
la Malquerida.» 

La reposición de la obra «La 
Malquerida» y una exposición 
sobre su autor ponen de nuevo 
estos días de actualidad a Ja
cinto Benavente. 

Jacinto Benavente( 1866-
1954) nació y murió en Ma
drid. A lo largo de su vida es
cribió cerca de doscientas 
obras. Sus trabajos fueron re
compensados con multitud de 
placas, medallas y distinciones 
·de las que sobresale el premio 
Nobel de Literatura en 1922. 

Esta reposición, bajo la di
rección de Miguel Narras, es 
un gran reto que devuelve a 
Benavente al primer plano de 
actualidad y donde queda re
flejado que hoy en día hay co
sas que aprender de un autor 
que ya es un clásico. Y es que 
el sentido teatral está presente 
en cada una de las escenas, 
aun en las más cotidianas. «La 
Malquerida» es un drama ru
ral que según Miguel Narras 
«adquiere categoría de tragedia 
porque el personaje de Rai
munda es un personaje trági
co, como lo puede ser Edipo o 
Hamlet. Raimunda quiere sa
ber la verdad que, como a Edi
po, la conducirá a su destruc
ción final». 

Destaca también la riqueza 
de vocabulario que recuerda a 
épocas pasadas, donde el idio
ma era utilizado por los auto
res con mayor rigor y preci
sión. Realismo, verosimilitud 
y naturalidad están presentes 
tomando como fundamento la 
vida. La interpretación a cargo 
de Ana Marzoa y José Pedro 
Carrión es realizada con soltu
ra y dignidad. Pero es el vete
rano actor Angel de Andrés 
quien se lleva el gato al agua. 

En resumen, una buena 
obra que recupera el sentido 
teatral de la escena y nos de
vuelve a un dramaturgo que, 
en 1907, con ocasión del estre
no de «Los intereses creados» 
en el Teatro Lara de Madrid, 
fue llevado en volandas hasta 
su domicilio por un público 
entusiasta y enfervorizado, 
cuando el teatro generaba au
téntica pasión. 

En el mismo Teatro Español 
se pueden ver curiosidades so
bre su persona, entre las que 
destaca una serie de paisajes al 
pastel, pintados por el propio 
Benavente en Galapagar. Estos 
paisajes tienen la particulari
dad de ser el mismo a distintas 
horas del día. Esta muestra dé 
diferente material gráfico y do~ 
cumental sobre su vida y obra 
es el complemento ideal para 
un mayor conocimiento de 
Benavente. 

Arturo de la Cruz 

CULTURA 

Exposición en el «Reina Sofía» 

«El Siglo de P.icasso» tuvo 
notables ausencias 

La exposición «El Siglo de 
Picasso» llegó a Madrid prece
dida de una amplia polémica, 
por lo que se considera ausen
cias notables e injustificadas 
cuando lo que se pretende es 
dar un título tan global. 

Las obras estarán expuestas 
en el Centro Cultural Reina 
Sofía hasta el próximo 13 de 
marzo. En total componen 
esta exposición de indudable 
atractivo, unas doscientas ca
torce obras de pintura, escultu
ra y obra gráfica pertenecientes 
a treinta y cuatro artistas don
de «Picasso» se convierte en la 
gran estrella. A su, lado, nom
bres de indudable prestigio 
como Miró, Tapies, Juan Gris, 
Saura, Chillida, Dalí. 

Un recorrido por las distin
tas galerías nos refleja «un in
tento de definir críticamente el 
gusto español a través de una 
selección de obras de los más 
relevantes artistas de nuestro 
país en el siglo XX». Pero 

La caída del cine 

Renovarse 
o morir 

El descenso vert1gmoso de 
los espectadores del cine es un 
hecho indudable y que pone 
en alerta al sector y plantea la 
reconversión de las salas cine
matográficas. 

Esto no quiere decir que no 
se vea cine, ya que en la actua
lidad se ve más cine que nun
ca, pero sí han cambiado los 
hábitos o costumbres de su vi
sión. 

Por ejemplo, en la localidad 
de Getafe con más de 130.000 
habitantes, la oferta cinemato
gráfica se concreta a 4 cines 
comerciales y esporádicas se
siones en el Centro Municipal 
de Cultura. En todos los cines 
sólo proyectan un film en cada 
sesión. (¿Para cuándo los pro
gramas dobles o triples en Ge
tafe?). La oferta diaria se redu
ce a una película en una sola 
sala, que de mutuo acuerdo 
ofrecen cada una de las salas. 
(De lo que se deduce que el es
pectador ávido de cine, si quie-

como toda tarea de selección, 
siempre se corre el riesgo de 
dejarse nombres en el olvido, y 
en · este caso los hay como: 
Benjamín Palencia, V ázquez 
Díaz, Cuixart, Alvaro Delga
do, José Caballero y otros. 

Para una mejor compren
sión y en el empeño de resaltar 
el papel significativo de nues
tros artistas en el arte moder
no, se ha articulado la exposi
ción en cinco apartados dife
rentes, más un apéndice com
plementario. Es decir, cada 
apartado abarca un período 
concreto que van desde 1910 
hasta 1980. Por lo que todo lo 
anterior y posterior se entiend~ 
que no debe ser de este siglo. 

Tratando de ser breves enu
meramos los apartados: 

1) Ultra limen (1910-25). 
Resalta los primeros años del 
cubismo: Picasso, Miró y Julio 
González. · 

2) Los anos férties (1925-
37). Madurez de la vanguar-

re ir a diario deberá tener algo 
más que suerte.) Los fines de 
semana y fiestas la oferta au
menta hasta cuatro películas. 

El precio es siempre 300 pe
setas sea festivo, diario, o de 
noche ( el día del espectador 
también existe, pero aquí gusta 
más el precio único y redon
do). Otro aspecto fundamental 
son las comodidades de las sa
las, que en esta localidad son 
de sobra conocidas por el sufri
do espectador: sonido estereo
fónico, sillas reconfortantes, 
música ambiental, copias nue
vas sin cortes, silencio sepul
cral, pantalla cinerama, olor 
aromático y con la novedad de 
descanso en medio de la pelí
cula para alivar la tensión y fa
vorecer las ventas del bar. 

En cuanto a las proyeccio
nes del Centro Municipal de 
Cultura, hay que decir que 
cuentan con una calidad me
dia más que aceptable, pero 
que cometen torpezas como 
las de colocar Metrópolis en 
v:ersión original ·en la sesión 
para la tercera edad, ante el 
desconcierto de los abuelos. 

Realmente los cinéfilos lo 
tienen difícil en esta localidad, 

Joan Miró con «Personaje» y Juan 
Gris «Le Canigou», pueden admirarse 
en el «Reina Sofía». 

dia. Referencias: Picasso, 
Miró, Julio González. 

3) La sombra de la guerra 
(1937-47). El marco trágico se 
ve en las obras. Referencias: 
Espíritu del Pabellón de 1937. 

4) Senderos (1942-64). Ru
tas abiertas por artistas en soli
tario. Referencias: Tapies, Chi
llida, Saura, Millares. 

5) El desprecio de la regla 
(1962-80). La imagen como 
arma de la reafirmación de la 
excentricidad y la rebeldía. Re
ferencias: Eduardo Arroyo, 
Equipo Crónica, Picasso. 

Lo cierto es que el «Siglo de 
Picasso» es esto y mucho más, 
pero en todo caso, la exposi
ción merece ser visitada y será 
una buena ocasión para com
prender que la vanguardia 
también hablaba nuestro idio
ma. 

mejor dicho, miento, no todos 
los pueblos tienen la gran suer
te de estar a tan sólo 13 kiló
metros de Madrid. Aún así, las 
salas de cine se tienen que 
plantear la sentenciosa frase de 
RENOVARSE o MORIR. 

Arturo de la Cruz 

EMPRESA LIDER 

en prestación de servicios 
selecciona 5 jóvenes para 
departamento comercial. 
Mínimos garantizados, 

trabajo totalmente dirigido. 

Sr. Martín: 262 61 05 
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Cine en el Centro 
Municipal 
de Cultura 

«Bajo el peso de la Ley» 
(Down by law). USA 1986. Di
rector: J1m Jarmusch. Intér
pretes: Tom Waits, John Lu
rie, Roberto Benigni. 

Tras el éxito sorpresivo del 
film «Extraños en el Paraíso», 
su directer nos vuelve a cauti
var en otra ingeniosa e inusual 
película. 

«Bajo el peso de la Ley» se 
inscribe en la comedia, pero 
está realizada con calculada 
precisión. El tema oscila una 
vez más en la confrontación 
entre libertad y servidumbre. 
Entre sus defectos, que los hay, 
está el abuso de la elipsis, aun
que a veces sea utilizado como 
recurso. 

Capítulos destacados son la 
fusión d~ la música con la na
rración, las letras del magnífi
co compositor Waits, que tam
bién actúa en la pantalla, y la 
fotografía en blanco y negro de 
Robin Muller que nos devuel
ve el ambiente de «En el curso 
del tiempo» de Win Wenders. 

«27 horas». 1986. Direc
tor: Montxo Armendáriz. In
térpretes: Angel Illarramendi, 
Martxelo Rubio, Maribel Ver
dú, Antonio Banderas. Dura
ción: 80 minutos. 

La segunda película del rea
lizador navarro no hace más 
que confirmar que los hallaz
gos de Tasio no fueron casuali
dad y que nos encontramos 
con uno de los directores más 
prometedores de nuestro país. 

En esta ocasión aborda una 
historia urbana, difícil, deses
perada sobre la problemática 
de la juventud y la droga. 

Pero el gran acierto del film 
es abordar el tema de la droga 
sin caer en los efectismos fáci
les y gratuitos que acarrea el 
tema, huyendo de las grandes 
violencias y tragedias. Por el 
contrario, es su sencillez y coti
dianidad lo que nos engancha 
y nos hace más creíble la histo
ria. 

Arturo de la Cruz. 
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Fútbol-5. Liga Nacional 

El Verinsa se deshizo con comodidad 
de los conquenses 

Partido que no pasará a la 
historia, pues a . excepción de 
las individualidades del Maes
tro Damián y los dos goles de 
Coto, poco más se podría des
tacar. Los primeros treinta mi
nutos fueron de dominio local; 
los hombres del C. D. Verinsa 
querían resolver por la vía rá
pida, pero les costaba abrir 
huecos y sobre la cancha no es
taba Coto para resolver en los 
metros finales. Antes de que 
llegara el primer gol del anfi
trión, los de la Ciudad Encan
tada dieron un par de avisos, 
resueltos de manera espectacu
lar por Arroyo. Seguían insis
tiendo los locales, seguían pre
sionando y el fruto tenía que 
llegar. Llegó en el minuto 21 , 
tras una magistral jugada de 
Damián; Celes, de fuerte dis
paro, inauguraba el marcador. 
El resto de los minutos trans
currieron con más pena que 
gloria. 

CAMPO: Municipal de Griñón. Floja entrada. 

VERINSA: 4 (Coto (2), Celes, Jaramillo). C. B. CONSTANCIA: 
1 (Benito). 

VERINSA: Arroyo (2), Guti (1), Damián (3), Jesús (1), Jarami
llo (1), Celes (2), Paco (1), Javi (1), Coto (2). · 

C. B. CONSTANCIA: Carmelo (1), Chumillas (1), Alvaro (1), 
Benito (2), Valdés (O), Caro (1), Alarcóri (1), Cervera (1), Ló
pez (1). · 

ARBITRO: Antonio Bueno (2). Pasó desapercibido. 

Tras el descanso se hacía ne
cesario el concurso de Coto. 
Este, lesionado pero con un 
gran pundonor, saltó a la can
cha, 18 minutos en juego, dos 
soberbios goles y el Pichichi se 
iba a la ducha. Con el 3-0, el 
V erinsa se dedicó a retener el 
mayor tiempo posible el balón 
en sus botas. A consecuencia 
de esta relajación llegaba el 
tanto del honor para los visi
tantes. Minutos después, Jara
millo establecía el resultado 

C. D. Verinsa 

definitivo. Decir para finalizar 
que, a pesar de jugar a ráfagas, 
el V erinsa consiguió una victo
ria cómoda. 

Por parte local destacaron 
Arroyo, Celes y Damián. Por 
los conquenses, Benito. 

El domingo, fácil desplaza
miento hasta Madrid, allí espe
ra un Frente At. que parece te
ner los días contados. 

Pedro Luis Arias 

Un equipo de aquí, que juega allá 

El C. D. Verinsa, pionero en 
Getafe de la práctica del Fútbol
Sala, por diferentes motivos (entre 
ellos no disponer de una cancha 
entera para entrenar), ha tenido 
que emigrar a la localidad _de GRI
NON. Su alcaldía, en general, y su 
Concejal de Deportes, en particu
lar, los han acogido con los brazos 
abiertos. Un pabellón nuevo debe
ría acoger a un equipo de catego
ría, por eso no dudaron ni un ins
tante de que ese huésped fuese Ve
rinsa. 

El pabellón no reúne las condi
ciones deseadas, pero esto se suple 
con buena voluntad por parte de 
todos. La afición poco a poco va 
respondiendo, en lo que va de 
temporada han llenado el recinto 
en tres o cuatro ocasiones, hay 
que darles tiempo para que se fa
miliaricen con su «hijastro». 

Es inadmisible que un equipo 
que se encuentra en la DIVISION 
NACIONAL (Grupo Centro) no 
pueda entrenar ni disputar sus en
cuentros en nuestra localidad. Los 
que deseamos verlos (que somos 

muchos) hemos de desplazarnos 
cada quince días al acogedor pue
blo de GRIÑON. 

Comparte grupo con equipos de 
Cuenca, Avila, Toledo y Madrid. 
En la actualidad se encuentra en 
la quinta posición, con 18 puntos 
libres de «polvo y paja». Cuando 
comenzó a rodar el balón, allá por 
el mes de octubre, la mente estaba 
puesta en una buena clasificación; 
si las puertas del ascenso se abrían 
no dudarlo ni un instante y atra
vesarlas con valentía, con los pies 
en el suelo y sin volver la vista 
atrás. El ascenso, «piano, piano», 
les va dando la espalda, pero su 
primer pensamiento todavía pue
de convertirse en realidad. 

Hasta el momento, el C. D. Ve
rinsa está realizandó una tempora
da aceptable, sólo la mala suerte, 
aliada en muchos momentos y 
unos arbitrajes incalificables, le es
tán privando de una mejor clasifi
cación. El «alma matern del equi
po, José Luis Parejo, no desespera, 
por ello confía que al término de 
la campaña su equipo esté donde 
se merece. 

En sus filas se encuentran hom
bres importantes: Arroyo, Guti, 
Celes ... Pero con luz propia brillan 
dos hombres: Damián y Coto, 
maestro y alumno, juntos conju
gan veteranía y juventud; el maes
tro aporta tranquilidad, confianza 
y saber estar en la cancha; el 
alumno, su juego fácil y sencillo, 
refrendado con la treintena de go
les que acaba de alcanzar. Juntos 
darán mucho de que hablar. 

Con las esperanza puesta en re
gresar a Getafe, seguirán trabajan
do, seguirán luchando hasta el fi
nal. A buen seguro que en Getafe 
el ascenso no se podría escapar. 
C. D. VERINSA, UN EQUIPO 
DE AQUI, QUE JUEGA ALLA. 

Entrenador: José Luis Pare,io. 
Preparador físico: Jesús Ruiz 

Artola. 
Plantilla: Arroyo, Juanito, Ce

les, Javi, Guti, Jaramillo, Jesús, 
Damián, Coto, Isidro y Paco. 

Golcadores: Coto (30), Paco 
(12), Jesús y Jaramillo (7), Guti, 
Damián y Celes (5), Javi (2). 

29 de febrero de 1988 

Comentarios aparte 

Flores: te echamos de menos 
Florentino Domínguez 

Gabriel (Flores). Madrileño 
de 37 años. Comenzó su an
dadura por el mundo del fút
bol desde muy temprana 
edad. A los dieciocho años 
comenzaba a entrenar a un 
equipo llamado GAM (Gru
po Azul Mediodía), donde 
permaneció por espacio de 
cinco temporadas. Tras ésta, 
su primer experiencia, pasó a 
desempeñar las funciones. de 
Secretario Técnico en Orcasi
tas (una temporada). Al tér
mino de la misma, el C. Ge
tafe D. sería su destino. Su 
misión, trabajar con la cante
ra, siete años luchando con 
los chavales que comienzan, 
siete años llenos de muchas 
alegrías y pocas tristezas. En 
su haber cuatro ascensos, dos 
de ellos a categoría nacional. 
Infantiles y, en especial, juve
niles saben de su trabajo y 
dedicación. De su mano sa
lieron grandes futbolistas, 
muchos de los cuales defen
dieron la elástica de la Selec
ción Castellana, y por prime
ra vez en la historia del club 
dos chavales de la cantera in
teresaban y fichaban por el 
Valladolid (los hermanos 
Luna). Orgulloso ha estado y 
está de haber trabajado para 
y por los q~e comienzan. De 
su paso por el C. Getafe D. se 
llevó la gran satisfacción de 
haber tenido una Junta Ges
tora que apoyaba totalmente 
a las categorías inferiores, los 
Paco Vara, los Arroyo, los 
Soria ... , siempre tendrán elo
gios y parabienes de un hom-

EL MAS DESTACADO 

D amián fue el hombre más 
destacado del C. D. Verin

sa. Al término del encuentro 
nos poníamos al habla con él 
para conocer sus impresiones 
del partido que había disputa
do. Acerca del mismo nos de
cía: Ha sido fácil para nosotros 
en líneas generales, pues hasta 
el 1-0 ellos se han cerrado bien 
y no han dejado huecos, tras 
abrir el marcador ha sido mu
cho más fácil. Hemos notado 
la poca participación de Coto, 
con él hubiera sido más senci
llo. 

¿EL RIVAL? Ha mejorado 
con respecto allí, pelea, se de
fiende bien, pero les falta mu
chos días de fútbol-sala. 

¿EN TU PLANO PERSO
NAL COMO TE HAS EN
CONTRADO? Bien, física
mente cada día voy mejor y 
eso es importante. Hoy he no
tado la falta de apoyo que con 
Coto siempre tengo, los dos 
nos entendemos muy bien. 

Damián, un hombre al que 
no le molesta pasar algunos 
minutos en el banquillo, fue el 
jugador más destacado del par
tido. 

Pedro Luis Arias 

bre que los valora por el gran 
esfuerzo realizado. De los de
más poco va a recordar, pues 
su ayuda -ha sido totalmente 
nula. Del club salió por la 
puerta grande, aunque algu
nos lo quisieran impedir. Di
mitió por un ascenso que lle
gó y la directiva renunció, • 
todo el año trabajando para 
luego tener promesas incum
plidas. 

Dejó la cantera para seguir 
trabajando con la juventud, a 
nivel de regional, Colmenar 
de Oreja, Tembleque y, en la 
actualidad Torrelodones, se 
lo han sabido valorar. Siem
pre con gente de Getafe, 
siempre luchando por ellos, 
los chavales lo saben y algún 
día se lo agradecerán. Por 
eso, aquí en Getafe, se te. 
echa de menos. Los cantera
nos y los buenos aficionados 
te reclamamos para que sigas 
trabajando para el club que 
nunca tuvistes que abando
nar. 

Pedro Luis Arias 

CLASIFICACION 

Ptos. 

Big Ben....... .... 24 

Unión Sport . . . . . . . 22 
C. Jotsa . . . . . . . . . . 21 

lnisel B. Toledo . . . 20 

Verinsa . . . . . . . . . . . 18 

El Molino . . . . . . . . . 15 

Torrelodones . . . . . 13 
Maderas Manso . . . 12 
Sony . . . . . . . . . . . . . 8 
Stones . . . . . . . . . . . 6 

B. G. Constancia . . 4 
Montecarlo . . . . . . . 3 
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Getafe C. F.: Suma y sigue 
La entidad azul está en mo

mentos dulces. Dulces de jue
gos y resultados. La clasifica
ción no puede ser mejor. Los 
resultados, dentro y fuera, ha
cen que el Getafe esté de 
moda. No es fácil parar la má
quina de hacer fútbol. Eduar
do Caturla y sus huestes hacen 
reverdecer viejos laureles. Tan 
sólo el gigante Goliath, entién
dase Salamanca, está haciendo 
prevalecer su superioridad. 
U na verdadera pena. 

Los tres últimos resultados 
hablan por sí solos. Parla, Ba
dajoz y Alcalá han supuesto el 
seguir sumando puntos. A los 
vecinos parleños les hicieron 
un roto difícil de olvidar en el 
feudo de los Prados. Las cróni
cas de ese encuentro hablan de 
una superioridad manifiesta, 
que se vio recompensada con 
cinco dianas, que perfecta
mente pudieron ser alguna 
más. Lo sentimos por nuestro 
buen amigo Polo. Nuestros ve
cinos tardarán en olvidar la 
borrachera de goles y fútbol. 

Llegaban un domingo des
pués mis paisanos. Acompaña
dos de una excelente clasifica
ción y con uno de los mejores 
equipos del grupo. ,De nada 
sirvieron ni lo uno ni lo otro. 
En Las Margaritas, los pacen
ses encajaron tres dianas. 
Todo intento resultó baldío. 
La nave que comanda Caturla 
lanzó tres andanadas que aca-

FUTBOL 
3. ª Categoría Juvenil 

Grupo 10 
CLASIFICACION 

Ptos. 

At. Tradenco . . . . . . . 30 + 12 

Peña La Amistad . . . 22 + 6 
Amistad Leganés .. 22+ 8 

Escolapios ......... 19 + 3 
E. S. Rafael ........ 17 + 1 
Holanda C. O. ...... 17+ 1 
Piratas ............. 15 - 1 
El Bercial • ■ ••••••• • 12 - 4 
Covige .... ......... 12 - 4 
Parque Verde ...... 12 - 2 
J. l. Parla .......... 9 - 5 
Chaparral . . ........ 1 - 15 

baron con las ilusiones de los 
chicos de Palomo. Volvían ha
cia el oeste ibérico con tres en 
el zurrón y viendo como el Ge
tafe se asentaba más en ese se
gundo meritorio puesto. De 
veras que lo siento, uno ha na
dio por aquellas tierras, pero es 
de ley dar al César lo que le 
pertenece. 

Quedaba aún visitar la ciu
dad complutense. Allí imparte 
sus clases Segura. Los chicos 
de Caturla están a punto de 
doctorarse y que mejor lugar 
para ello que un recinto uni
versitario. Se dieron tablas al 
final del encuentro y se apren
dió algo nuevo. 

Curiosamente, como ya he
mos comentado en otras oca
siones, los mimbres del equipo 
son de calidad. Ni las bajas por 
distintos motivos hacen que el 
rendimiento del equipo decai
ga. Cuando hay que mover el 
banquillo, los que saltan al te
rreno de juego están a tono 
con el ritmo del equipo. El 
cansancio que pudiera existir 
en algunos jugadores, por 
aquello de haber disputado 
muchos encuentros, en el rec
tángulo de juego apenas se 
nota. 

A pesar de haberse decreta
do dos nuevos días del club, 
por lo de ajustar presupuestos, 
no debe tener quejas las direc
tiva, puesto que las recauda
ciones están por e:qcima de lo 

• El próximo domingo, 21 de 
febrero, tendrá lugar en el Ce
rro de Los Angeles, el 4. 0 Tro
feo de Campo a Través, orga
nizado por el C. A. Satafi. 
Como siempre tendrán cabida 
todas las categorías y las dis
tancias irán acordes con ellas. 
La menor distancia será de 
800 metros para los benjami
nes y unos 1 O kilómetros ten
drán que recorrer los seniors. 
Habrá premios en metálico, 
así como otros premios que 
han concedido la infinidad de 
patrocinadores con que cuenta 
la prueba. El C. A. Satafi, por 
otro lado, demuestra que sus 
jóvenes valores están en alza; 
como lo demuestran los resul
tados cosechados en el pasado 
Campeonato de Cataluña de 
Marcha, disputado el pasado 

programado. Al conjunto azul 
le queda por recibir en su feu
do al imbatido Salamanca, y 
algún que otro equipo que 
pueden hacer que las arcas re
ciban una inyección suculenta. 

Los comentarios de los afi
cionados muestran una alegría 
perdida. La gente está mentali
zada con su equipo. Algunos 
se han tenido que morder la 
lengua y sus comentarios vipe
rinos envainárselos. El cemen
to, testigo mudo, se ve cubierto 
domingo tras domingo. Las 
peñas despliegan sus banderas 
y gritos al son de los goles de 
los Rivera, Flores, Sebas y 
compañía. 

Conviene recordar que algu
nos de los jugadores de la plan
tilla están en el punto de mira 
de equipos. La cotización ha 
subido ostensiblemente y a 
buen seguro, al final de tempo
rada, alguno emigrará y volará 
alto. 

No nos hubiera gustado 
amargar el final, o mejor di
cho, finalizar de una manera 
triste. Pero los hechos así lo 
han dictado. En un entrena
miento caía lesionado un fir
me baluarte, Angel. Dicha le
sión le obliga a decir adiós a la 
temporada prematuramente. 
Desde aquí, «chaval», hace
mos voto por tu recuperación 
y confiamos en que en poco 
tiempo todo quede en un mal 
sueño. 

día 7 en Llinars del V allés. Allí 
sus marchadores consiguieron 
dos meritorios primeros pues
tos en alevín femenino y infan
til masculino: Susana García y 
Rubén Martín. 

• También el día 21 se dispu
ta en Jaén el Campeonato Na
cional de Cross por Clubs. A 
dicho campeonato asistirán 
corredores del Atlético Getafe. 
Jesús Contreras y Concepción 
Guindulaín son dos de los atle
tas que más posibilidades tie
nen de cara a la clasificación 
final. Allí se darán cita los me
jores equipos nacionales. Esta
rán presentes Larios, Tintoret
to, DYC, etc... Suerte a los 
participantes del equipo de 
nuestra localidad. 
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A propósito de la violencia 
en el deporte 

Las agresiones en el deporte 
siguen siendo el pan nuestro de 
cada día. Recientemente, en la 
liga popular de Getafe, un cole
giado se ha visto obligado a 
huir por una ventana como si 
de un forajido se tratara. Tan 
sólo faltó una soga y un lincha
miento para consumar las dis
crepancias con las decisiones 
del juez de la contienda. 

Sin entrar a valorar la cali
dad de los árbitros, hemos de 

la ley de Talión. El ojo por ojo 
y diente por diente, debe pasar 
a mejor vida. Algún día al
guien se va a lamentar de lo 
que ocurra. 

El deporte debe ser cultura y 
cordura. Cultura para los prac
ticantes y espectadores. Cordu
ra y sangre templada cuando 
las discrepancias sean mani
fiestas. Particularmente, a uno 
le gustaría ver de qué forma 
imparten justicia los que en los 

Las agresiones en el deporte siguen siendo el pan nuestro de cada día. Practique
mos el deporte sano y dejemos la guerra a los bárbaros. 

decir que en el deporte ha de 
prevalecer la concordia. Esta
mos o podemos estar de acuer
do que cuando se está dentro 
de una cancha la temperatura 
de la sangre está alta. Pero ni 
esto ni otras causas son justifi
cantes para agredir, física o 
verbalmente, a un contrario o 
al árbitro. Demuestra poco ci
vismo y un mal ejemplo para 
todos los que están alrededor 
del juego. 

De todos es conocido que 
existen cauces, para que si se 
entiende que alguien lo ha he
cho mal, se pueda arreglar la 
situación sin tener que llegar a 

campos se comportan como 
verdaderos energúmenos. Es 
bueno discrepar, pero las pis
tolas y cuchillos deben ser ar
mas de museo. 

Se supone que somos un 
país civilizado, aunque algunas 
reminiscencias aún están la
tentes. Jueces y deportistas, de
portistas y jueces, que más da. 
O se está por la labor de enten
derse o acabamos el día menos 
pensado como el rosario de la 
Aurora. Practiquemos el de
porte sano y dejemos la guerra 
a los bárbaros. 

Nico Méndez 
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CENTRO 
COMERCIAL 



La solución perfecta a tu alcance 

EN EL KM. 15 AUTOVIA MADRID-TOLEDO 

LA MEJOR URBANIZACION DE MADRID A TU ALCANCE - CHALETS ADOSADOS 
E INDIVIDUALES CON PARCELAS AJARDINADAS - PRECIO CERRADO - 6 MODELOS DIFERENTES 

CHALETS DE RENTA LIBRE 
CON FINANCIACION EN 15 AÑOS 

- PRECIO CERRAD0-
180, 190, 21 O y 220 m2 CONSTRUIDOS 

PARCELAS DESDE 175 a 240 m2 

3-4 DORMITORIOS CON ARMARIOS 
EMPOTRADOS,2CUARTOSDEBAÑO 
Y 1 ASEO. GARAJE - INST ALACION 

PARA CHIMENEA. BUHARDILLA 

---------=::::: 
ACIDPDLi5 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

VISITA LOS CHALETS PILOTO 
JUNTO AL CAMPO DE GOLF 

TOTALMENTE TERMINADA. 
SOT ANOS -BODEGA OPCIONAL. 

TODO ELLO EN LA MEJOR ZONA 
DE UNA URBANIZACION CONSOLIDADA 
Y CON TODO TIPO DE EQUIPAMIENTOS 

A 15 MINUTOS DE ATOCHA 
V A 5 DE LAS UNIVERSIDADES 

DE GETAFE V LEGANES 

Y MUCHAS VENTAJAS MAS ... 
COMO: 

6 pistas de tenis 
7 piscinas 
Gas natural 

T.V. por cable 
Antena parabólica 

Gran bulevar 
Más de un millón de m2 de parques 

Polideportivo 
Hospital 

Centro de la 3. ª edad 
Comisaría 

Bares y restaurantes 
Guarderías 

Centros de recreo, etc. etc. 

1111 
SECTOR 3 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS ACROPOLIS 

OFICINA DE VENTA 
EN LA PROPIA URBANIZACION 

INFORMACION EN: 

• CHALETS PILOTO, 

• STAND CENTRAL DE COOPERATIVA DE VIVIENDAS 2001 - SECTOR 3 

C/. SERPENS~ N.º 1 - SECTOR 3 
TELEF.: 682 35 74 

SECTOR 3 TELEF.: 681 64 14 GETAFE 

BAMI 
Centro Comercial Getafe 3, 1 .ª planta 


